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■ ЧТО ПРОИСХОДИТ.

в России

Купил 
машину —

жди 
проверки 

В будущем году 
любителям “держаться в 
тени” — людям, 
скрывающим свои доходы 
от налоговых 
инспекторов, придется 
несладко.

Как сообщил начальник от
дела налогообложения физи
ческих лиц управления мини
стерства по налогам и сбо
рам по Свердловской области 
Сергей Семуха, с 1 января 
2000 года в России будут вве
дены в действие статьи (86—1 
и 86—2) Налогового кодекса, 
предоставляющие МНС право 
контроля за дорогостоящими 
покупками.

Как, надеюсь, читатели еще 
помнят, такой контроль рос
сийские законодатели хотели 
ввести еще в прошлом году 
специальным законом, но пе
редумали. А сейчас правила 
надзора за покупками опре
делены, как уже было сказа
но, Налоговым кодексом.

Чем отличаются его статьи 
от положений неработавшего 
закона?

По закону работники нало
говых инспекций могли конт
ролировать только те покупки, 
пена которых превышала оп
ределенную сумму. Сейчас 
этого “потолка” нет — фис
кальные органы имеют право 
контролировать все приобре
тения граждан независимо от 
того, на какую сумму они сде
ланы.

Правда, российские зако
нодатели очертили тот круг, в 
пределах кдюдогп,, наадтадыр, 
инспекторы имеют право над
зирать за покупками. В пер
вую очередь будет взято под 
контроль приобретение недви
жимости: строений, земель
ных участков. Во вторую оче
редь будут отслеживаться по
купки транспортных средств — 
автомобилей, самолетов, ка
теров. яхт Затем специалис
ты МНС обратят внимание на 
покупку ценных бумаг — ак
ций различных АО, бумаг го
сударства (к примеру, сбере
гательных сертификатов). И, 
наконец, будет контролиро
ваться приобретение культур
ных ценностей, золотых слит
ков

Само собой разумеется, что 
под надзор специалистов МНС 
попадут лишь те покупки, ко
торые будут совершаться с 
первых часов нового года.

В чем будет заключаться 
контроль?

Организации (к примеру, 
магазины), зарегистрировав
шие сделки с упомянутым иму
ществом, будут сообщать о 
них в налоговые органы. По
лучив такие сведения, специ
алисты МНС выяснят — была 
ли возможность у конкретно
го гражданина (исходить бу
дут из информации, имеющей
ся в МНС) совершить такую 
покупку.

Если расходы с доходами 
не сойдутся, то покупателю до
рогостоящего имущества при
шлют из налоговой инспекции 
требование в течение 60 дней 
представить специальную на
логовую декларацию с объяс
нениями, откуда на него сва
лилось богатство. Хорошо, если 
все доходы налогоплательщи
ка окажутся законными.

(Окончание на 2-й стр.).

"Толлинг — это леталъ
в цепи рыночной экономики"

В ее работе приняли участие руко
водители органов государственной 
власти, налоговики, главы муници
пальных образований, директора и 
профсоюзные лидеры крупных алю
миниевых предприятий Свердловской 
и Челябинской областей, Республики 
Коми, Красноярского края, ведущие 
ученые и специалисты Урала, Сиби
ри, Москвы.

О том, какое значение имеет алю
миниевая отрасль для Свердловской 
области, “Областная газета” писала 
не раз Писали мы и о том, что ждет 
нашу область, весь алюминиевый ком
плекс России, в случае отмены сис
темы толлинга.

Участники конференции констати
ровали, что сохранение толлинговых 
иі іиинДЙИ'"ТГОЭДи7ІИ ЭГи'—Д'Ц'-ТВ'Л Ы? 0 ІІ0Д- 
держать данную отрасль, но и выйти 
по объемам производства алюминия 
на второе место в мире, немного ус
тупая США. Сегодня перед отечествен
ными алюминщиками встает вопрос о 
росте производства своего глинозе
ма, что позволит окончательно избе
жать зависимости от конъюнктуры ми
рового рынка бокситов и гли-
ноземов. Кстати, на Среднем 
Урале добывается до 80 про
центов российских бокситов 
Больше половины (63 процен
та) глинозема производят два 
уральских завода — Красноту- 
рьинский БАЗ и Каменск-Ураль
ский УАЗ. Причем львиная доля 
сырья для них поступает из бок
ситовых рудников Североураль
ска. Уместно будет отметить и 
тот факт, что Свердловская об
ласть — единственный субъект 
России, который способен са
мостоятельно замкнуть всю 
цепь сложного механизма по
лучения алюминия, начиная с

■ ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Во вторник в Екатеринбурге под председательством первого 
заместителя главы правительства Свердловской области 
Г.Ковалевой состоялась межрегиональная конференция, 
посвященная проблеме сохранения внутреннего толлинга для 
предприятий алюминиевой промышленности.

добычи бокситов, производства крио
лита и прочих добавок, и заканчивая 
готовой продукцией. К тому же наша 
область может выпускать алюминие
вую продукцию глубокой переработки 
— к примеру, фольгу на Михалюме.

Об этом, кстати, говорила на кон
ференции министр труда и экономи
ки Свердловской области Г.Ковалева 
(на снимке слева). Галина Алексе
евна убеждена в том, что без разви
тия внутреннего рынка потребления 
алюминиевой продукции отмена ре
жима толлинга приведет данную от
расль к краху. Пострадают бюджеты 
всех уровней и внебюджетные фон
ды. Эту точку зрения разделяет и 
Э Россель.

Генеральный директор ВАЗа А.Сы
соев отметил в своем выступлении, 
что нигде в мире не рассматривается 
вопрос отмены толлинга — у нас это 
происходит раз в год. За рубежом, 
заметил один из самых опытных алю- 
минщиков Урала, вообще удивляют
ся, как наши предприятия умудряются 
без оборотных средств не только вы
пускать алюминий, но и конкуриро
вать на мировом рынке. Анатолий Ва
сильевич буквально на прошлой не
деле беседовал с председателем Цен
тробанка РФ В Геращенко. Последний 
отметил, что денег для поддержки 
алюминиевой отрасли в случае отме- 

-ны-- холдинга у государства нет. По 
самым скромным подсчетам, алюмин- 
щикам страны необходимо будет по
рядка 1 млрд, долларов, чтобы со
хранить отрасль.

Между тем, как заметил действи
тельный член Нью-Йоркской Акаде
мии наук доктор технических наук 
Б.Арлюк, в 2000 году прогнозируется 
рост цен на глинозем и алюминий.

Поэтому вопрос сохранения толлинга 
для российских алюминиевых пред
приятий далеко не праздный.

Резкую оценку дал председатель 
экономического комитета по програм
мам развития Урала С Воздвиженс
кий тем, кто ратует за отмену толлин
га. Главный налоговик страны А.По
чинок и иже с ними неправы, считает 
Сергей Борисович, так как толлинг — 
это деталь в цепи рыночной экономи
ки: “Мы производим седьмую часть 
алюминия в мире. Мы, если патриоты 
России, должны удержать с таким тру
дом завоеванные позиции. Нельзя за 
“зеленые” (доллары — авт.) прода
вать интересы страны”.

Генеральный директор Красноярс
кого алюминиевого завода А Баран
цев отметил взаимодействие всех вет
вей власти Урала по данному вопро
су. К сожалению, в Красноярске си
туация несколько иная — единой точ
ки зрения у руководителей края нет. 
Директор КрАЗа считает, что россий
ские алюминщики, словно слепые ко
тята, не должны идти на поводу у 
иностранных алюминиевых королей, 
делающих все для развала нашей от
расли. /

Исполнительный директор одного 
из самых динамично развивающихся 
предприятий страны СУБРа В Радько 
считает, что в случае отмены толлин
га заем средств у иностранных и рос
сийских компаний вряд ли будет воз
можен. При таком варианте не может 
идти речь и о модернизации произ
водственных фондов.

Глава Каменска-Уральского В Яки
мов выразил сожаление по поводу от
сутствия на конференции оппонентов. 
Им, считает мэр, было бы полезно 
услышать мнение здраво рассуждаю-
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щих людей, которым не безразличны 
судьбы сотен тысяч работников алю
миниевой отрасли.

Республика Коми, по словам за
местителя министра экономики этой 
северной территории России А.Рож
кова, делает первые шаги в алюми
ниевой промышленности. Между тем 
геологи считают, что бокситы Тиман- 
ского месторождения составляют 
треть от всех запасов страны. Алю
минщики Среднего Урала уже вло
жили в строительство железной и ав
тодороги к местному руднику более 
120 млн. рублей. Без толлинга это 
было бы невозможно — резюмировал 
наш северный гость.

Заключительное слово взяла Г.Ко
валева. Она отметила, что 100 тысяч 
подписей в поддержку толлинга го
ворят о том, что уральцы хотят рабо
тать, а не митинговать. Правитель
ство России не имеет права лишать 
их этой возможности.

По итогам работы межрегиональ
ной конференции ее участники при
няли решение в поддержку толлинга, 
которое зачитал председатель реви

зионной комиссии, генеральный
директор ОАО “Алкур” В.Поты- 
лицын. Также комиссия подго
товила текст телеграммы на имя 
премьера России В.Путина. В 
ближайшие дни она будет под
писана губернатором Свердлов
ской области и отправлена в 
комиссию по оперативным воп
росам при Правительстве РФ. 
На ней и будет решен вопрос 
пролонгации толлинговой схе
мы для алюминиевой отрасли 
страны.

Джамал ГИНАЗОВ. 
Фото Станислава САВИНА.

Союз России и Беларуси
На имя губернатора Свердловской области Эдуарда Росселя 

поступило письмо от Чрезвычайного и Полномочного Посла Рес
публики Беларусь в Российской Федерации Владимира Григорь
ева.

Посол напоминает, что 26 ноября в жизни наших братских наро
дов произойдет историческое событие. В этот день в Москве пре
зиденты Беларуси и России А.Г.Лукашенко и Б.Н.Ельцин подпишут 
договор о создании союзного государства. “Этого важного собы
тия белорусы и россияне ждали давно, — говорится в письме. —

Целесообразность и взаимовыгодность дальнейшего единения еще 
раз подтверждается в статье “Беларусь — равноправный партнер 
России”, которую мы направляем в Ваш адрес. Будем призна
тельны, если она будет опубликована в средствах массовой ин
формации Вашего региона”. В заключение посол выражает уве
ренность, что “наше тесное сотрудничество будет и впредь разви
ваться во благо наших народов”.

Статья “Беларусь — равноправный партнер России” публикует
ся на второй странице газеты.

■ ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Диплом Европейской академии — 
пресс-секретарю губернатора

Диплом Европейской 
академии привез из 
Берлина, где 15-21 
ноября проходил 
семинар “Свободная 
пресса в 
демократическом 
государстве”, пресс- 
секретарь губернатора 
Александр Левин.

В конференции приняли 
участие руководители пресс- 
служб органов власти Гер
мании и десять пресс-сек
ретарей руководителей круп
нейших регионов России, в 
том числе А.Левин. Главной 
темой обсуждения стало 
взаимодействие власти и 
СМИ, взаимоотношения поли
тики и СМИ. Обсуждались и 
такие проблемы, как полити
ка и общественное мнение 
в Германии и России, рос
сийско-немецкие связи,
профессиональная подго
товка журналистов в Герма
нии, журналистская этика, 
в том числе ответственность 
журналиста за опублико
ванное мнение.

Выступление А Левина 
было посвящено сотрудниче
ству Свердловской области и 
немецкой земли Баден-Вюр
темберг. Семинар проходил 
вскоре после того, как в

Европе отметили десятиле
тие падения Берлинской сте
ны. А.Левин побывал там, 
где сохранился кусок пре
грады, долгие годы разде
лявшей немецкий народ, 
посетил рейхстаг. Эта экс
курсия его особенно взвол
новала, так как отец А.Леви
на Юрий Левин - участник 
Великой Отечественной вой
ны -дошел до Берлина.

Сегодняшний Берлин - это 
большая строительная площад
ка. Можно сказать, что немцы 
строят одну из красивейших 
мировых столиц 21 века. 
Германия очень заинтересо
вана в сотрудничестве с Рос
сией, но отношение к вос
точному соседу насторожен
ное. Для Западной Европы 
перспективы России туманны.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ 
НОВОСТИ.

Нужен закон об управлении 
госсобственностью

Эдуард Россель 22 ноября в Москве выступил 
на всероссийском совещании по проблемам 
управления государственной собственностью 
Российской Федерации, которое проходило под 
председательством премьер-министра 
Владимира Путина.

Эдуард Россель заметил, что этап разгосударствле
ния мы прошли. Его политические цели достигнуты - 
теперь мы живем в другой общественной формации. 
Настало время определить новые подходы. Свердловс
кий губернатор убежден в необходимости новой эконо
мической политики. Он сказал, что в ходе недавней 
губернаторской выборной кампании ему на встречах с 
людьми неоднократно приходилось выслушивать тре
бование избирателей: “Вы - государственная власть и 
обязаны сделать так, чтобы наше предприятие работа
ло”. По замечанию Эдуарда Росселя, чаще всего такие 
требования слышались в небольших городах с населе
нием до 50 тысяч жителей, где расположено одно 
градообразующее предприятие. Как правило, оно уже 
приватизировано и государство к управлению им отно
шения не имеет. В этой связи Эдуар Россель высказал
ся за скорейшее принятие закона РФ “Об управлении 
государственной собственностью. Данный правовой 
документ должен определить место госсобственности в 
системе госвласти как инструмента государственной 
политики в экономике, крупного источника постоянных 
и увеличивающихся доходов бюджетов всех уровней, 
способа консолидации и укрепления государства.

Для предприятий государственного сектора Эдуард 
Россель предложил вернуться к директивному плани
рованию и обязательному предоставлению отчетности.

Подобные меры положат конец тому хаосу, при кото
ром предприятие формально принадлежит государству, 
а фактически находится в бесконтрольном положении.

По мнению Эдуарда Росселя, требуется решительно 
навести порядок и в существующем механизме банкрот
ства. Практику, когда само государство накладывает арест 
и даже отчуждает имущество государственных предприя
тий за долги, иначе, как абсурдной, не назовешь.

Остановился в своем выступлении Эдуард Россель и 
на проблеме достоверности информации о финансо
вом состоянии и текущей деятельности частных пред
приятий. По мнению губернатора, следует установить 
новые формы отчетности о финансово-хозяйственной 
деятельности предприятий, которые должны в обяза
тельном порядке предоставляться органам исполни
тельной власти.

Эдуард Россель высказал мнение, что особо следу
ет обратить внимание на неэффективно работающие 
предприятия, изменить структуру и компетенцию орга
нов, управляющих собственностью.

Ждут премьера
27 ноября в Оренбурге под 
председательством Эдуарда Росселя пройдет 
очередное заседание совета Уральской 
экономической ассоциации.

Предполагается рассмотреть два основных вопро
са - о продовольственной безопасности Уральского 
региона (докладчик - губернатор Оренбургской об
ласти Владимир Елагин) и о промышленной полити
ке в Уральском регионе (докладчик - губернатор 
Челябинской области Петр Сумин).

В работе совета Уральской экономической ассоциа
ции в Оренбурге примет участие председатель прави
тельства Российской Федерации Владимир Путин.

ЗАКРЕПИЛАСЬ ТЕНДЕНЦИЯ К ОЖИВЛЕНИЮ 
РЕАЛЬНОГО СЕКТОРА ЭКОНОМИКИ

МОСКВА.В январе-сентябре текущего года закрепилась наметившая
ся в последние месяцы 1998 года тенденция к восстановлению и 
определенному оживлению реального сектора экономики, снижению 
темпов прироста потребительских цен. Об этом свидетельствуют получен
ные ИТАР-ТАСС данные Минфина РФ об итогах исполнения федераль
ного бюджета за указанные месяцы.

Объем ВВП за 9 месяцев составил 3023,3 млрд.рублей. Динамика за 
указанный период по сравнению со вторым полугодием 1998 г., когда 
снижение ВВП достигало 7,5 проц., отражает стабилизацию и некото
рый рост этого показателя.

Однако, наряду с отмеченными позитивными моментами в макроэко
номическом развитии РФ, по итогам 9 месяцев текущего года имеются 
факторы, негативно влияющие на стабилизацию и поддержание эконо
мического роста в отдельных секторах экономики. Низкой остается 
инвестиционная активность. В январе-сентябре 1999 г. инвестиции в 
основной капитал уменьшились в реальном выражении по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года на 0,7 проц.

Заметно снизились реальные денежные доходы населения. Сокраще
ние возможностей населения по покупке товаров и услуг привело к 
уменьшению оборота розничной торговли, составившему за январь- 
сентябрь 1999 года в сопоставимых ценах 86,2 проц, к соответствующе
му периоду прошлого года.

в мире
В БРИТАНСКОЙ СТОЛИЦЕ НАЧИНАЮТСЯ 
ПЕРЕГОВОРЫ ФИНАНСОВОЙ ДЕЛЕГАЦИИ РОССИИ 
И ЛОНДОНСКОГО КЛУБА КРЕДИТОРОВ

ЛОНДОН.Сегодня ночью в британскую столицу прибыла финан
совая делегация из России для проведения серии консультативных 
встреч с Лондонским клубом кредиторов. Главный вопрос повестки 
двух дней заседаний, которые начинаются днем в Сити и продлятся 
до четверга, -согласование технических параметров схемы реструкту
ризации унаследованного Россией советского коммерческого долга 
западным кредиторам в размере 32 млрд долларов.

Ранее было согласовано, что в ходе переговоров российскую 
сторону будут представлять министр финансов Михаил Касьянов и 
глава “Внешэкономбанка" Андрей Костин, западную - Управляющий 
комитет Лондонского клуба в лице “Дойче-банка” как председателя 
этой формальной структуры.

На нынешнем этапе диалога решается формула пересмотра размеров 
коммерческого долга России - списание его 40 проц, и перевод остальной 
суммы задолженности в ценные бумаги по типу еврооблигаций. Запад в 
принципе эту схему принимает, поскольку таким образом просроченные ныне 
ценные бумаги по основному долгу получают статус евробондов, по которым 
РФ ни разу не допускала неплатежей. Основная проблема заключается в 
согласовании сроков погашения новых ценных бумаг, в которые будут перево
диться просроченные; в определении льготного периода, в течение которого не 
производится погашение основной суммы кредита; в установлении вида и 
размера процентной ставки по оплате реструктурированного долга.

Полностью решить вопрос с определением схемы реструктуриза
ции коммерческой задолженности РФ планируется к началу декабря, 
поскольку 2 декабря наступает срок по проведению части платежей. 
Соответствующее же соглашение предполагается подписать в первом 
квартале 2000 года.

КАЗАХСТАН, РОССИЯ И КИТАЙ ПРИДЕРЖИВАЮТСЯ 
ЕДИНОЙ ПОЗИЦИИ В ОТНОШЕНИИ РЕЛИГИОЗНОГО 
ЭКСТРЕМИЗМА И НАЦИОНАЛЬНОГО СЕПАРАТИЗМА

ПЕКИН."Казахстан выступает против проявлений религиозного 
экстремизма и сепаратизма. Казахстан, Россия и Китай имеют единую 
позицию в этом вопросе”. Это заявил сегодня на состоявшейся здесь 
пресс-конференции президент Республики Казахстан Нурсултан 
Назарбаев. Мы считаем, отметил он, что религиозный экстремизм, 
сепаратизм, наркобизнес являются злом, и сотрудничество всех госу
дарств против этих явлений, которые не имеют границ, является 
очень важным.

Руководитель Казахстана прокомментировал по просьбе корр. ИТАР- 
ТАСС инцидент в Усть-Каменогорске, где группа лиц, в том числе 12 
граждан России, якобы пыталась организовать “восстание” с целью 
отделения от Казахстана Восточно-Казахстанской области. “Я пока 
что склонен рассматривать этот инцидент как чисто уголовное дело и 
не вижу тут никакой политической подоплеки", - заявил Нурсултан 
Назарбаев.

ПРЕНЕБРЕЖЕНИЕ ВОЗМОЖНОСТЯМИ РОССИЙСКОГО 
РЫНКА БЫЛО СЕРЬЕЗНОЙ ОШИБКОЙ РУМЫНИИ

БУХАРЕСТ.Пренебрежение возможностями российского рынка было 
серьезной ошибкой Румынии в последние десять лет. Это заявил во 
вторник в интервью корреспонденту ИТАР-ТАСС премьер-министр страны 
Раду Василе, который 25-26 ноября совершит рабочий визит в Российскую 
Федерацию.

В силу объективных, а нередко и субъективных причин, в двусторонних 
экономических отношениях в этот период произошел серьезный и неоправдан
ный спад. Ряд румынских товаров, которые традиционно продавались в России 
- от мебели до обуви, -исчезли с этого рынка. В результате сейчас фактически 
можно говорить только об импорте Румынией природного газа из России.

Причины такого положения прежде всего экономические, считает глава 
правительства. После исчезновения СЭВ Румыния утратила связи на рос
сийском рынке. Оба государства страдают от нехватки средств оплаты, а 
бартер слишком сложен. Наконец, Румыния переориентировала свою тор
говлю на страны Европейского союза, хотя многие ее товары могут найти 
сбыт и в России.

С другой стороны, субъективные предрассудки побуждали многих, 
даже в государственном руководстве Румынии, избегать связей с Россией, 
которую они ошибочно смешивали с бывшим СССР. Между тем, подчерк
нул премьер, Российская Федерация - это новое государство с другим 
видением экономики и политики, и прежние, связанные с СССР, опасения в 
отношении России беспочвенны.

Поэтому, утверждает Раду Василе, мы считаем необходимым придать 
импульс румыно-российским торговым обменам и хотим предложить рос
сийской стороне заключить двустороннее соглашение о свободной торгов
ле. Необходимо найти способ укрепить самое слабое звено взаимных 
связей - финансирование. С этой целью правительственную делегацию 
сопровождают около 30 представителей деловых кругов, которые примут 
участие в Румыно-российском экономическом форуме.

Среди других вопросов, которые мы намерены обсудить в Москве, 
сообщил премьер-министр, - возобновление экспорта румынских товаров 
широкого потребления в Россию и кооперирование на рынках третьих 
стран, например, в Югославии в рамках Пакта стабильности для Юго- 
Восточной Европы. Румынские специалисты могут добывать и перерабаты
вать нефть на территории России, а румынские судоверфи - выполнять 
российские заказы с оплатой природным газом. Необходимо шире при
влечь российский капитал к процессу приватизации в Румынии и развивать 
экономические связи между регионами двух стран.

ИТАР-ТАСС,24 ноября.

Антициклон очень медленно отступает на юго- 
восток, уступая дорогу циклону с Поволжья. 
Завтра по области ожидается переменная об
лачность без осадков, ветер юго-восточный 
5—10 м/сек., температура воздуха ночью ми
нус 21... минус 26, местами до минус 33, днемI минус 10... минус 15, на севере до минус 20 градусов.

■ ГЛАЗАМИ ХУДОЖНИКА

I ^Погода

I В районе Екатеринбурга 26 ноября восход Солнца — в в. 59, I 
■ заход — в 16.29, продолжительность дня — 7.30, восход Луны ■ 
1 — в 19.47, заход — в 12.07, фаза Луны — полнолуние 23.11. ·

L.RU
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■ ИНТЕГРАЦИЯ

Беларусь— 
равноправный партнер

России
Интеграция Беларуси и России — 
это естественное стремление наших 
народов к воссоединению, к 
восстановлению исторической 
справедливости. Результатом этого 
стремления после распада СССР стало 
создание в 1996 году Сообщества, а ровно 
через год — Союза Беларуси и России. 
Но время показало: для достижения 
главной цели сближения — повышения 
благосостояния людей — создания 
союза недостаточно. Необходимо более 
тесное образование — союзное 
белорусско-российское государство.

ПУТЬ к единению был до
вольно тернистым. При
шлось преодолеть немало пре

град, чтобы уничтожить воз
двигнутые между нашими на
родами искусственные грани
цы. Но помимо барьеров, воз
никших в результате Беловеж
ских соглашений, единению 
братских народов мешают и 
надуманные препятствия. Про
тивники сближения Беларуси 
и России любят повторять, что 
для создания союзного госу
дарства нет никаких предпо
сылок. Якобы “нищая” Бела
русь станет для России “гирей 
на ногах”, и россияне приоб
ретут 10 миллионов “белорус
ских нахлебников”. Так ли это? 
Сколько в действительности 
получит каждая сторона от 
межгосударственного союза?

По расчетам специалистов, 
в союзном государстве с Бе
ларусью экономический потен
циал Российской Федерации 
может возрасти примерно на 
25 процентов. И это без ка
ких-либо кредитов и привле
чения огромных средств! Сыг
рают свою роль активизация 
отечественного производства, 
увеличение выпуска продукции 
на основе более полного ис
пользования производственно
го и научно-технического по
тенциала Беларуси. Многие ос
тановившиеся предприятия об
ретут новое дыхание, снизит
ся безработица.

Беларусь — это высокоин
дустриальное государство, ко
торое нисколько не уступает 
России по уровню социально- 
экономического развития. В 
течение трех последних лет в 
республике наблюдается ус
тойчивый экономический рост. 
К тому же страна не имеет 
долгов ни перед МВФ, ни пе
ред другими финансовыми 
структурами Запада. У нас не 
закрыт ни один завод, сохра-

(Статья публикуется 
с сокращениями).

■ ОФИЦИАЛЬНО

ЗАРЕГИСТРИРОВАННОМУ КАНДИДАТУ 
В ДЕПУТАТЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РФ
ТЕПЛЯКОВУ В.К.

Уважаемый Вячеслав Константинович!
Избирательная комиссия Свердловской области приносит 

вам извинения за допущенную ошибку в Перечне сведений о 
доходах за 1998 г., опубликованных в “Областной газете" за 
20.11.99 г. (графе — источник выплаты доходов), происшедшей 
вследствие технической ошибки при корректировке таблицы с 
данными на компьютере. Напечатанные данные относятся к кан
дидату Соковнину В.М. Единственным источником выплаты до
ходов кандидата Теплякова В.К. является областная Дума Зако
нодательного Собрания Свердловской области.

Председатель Избирательной комиссии 
Свердловской области

В.МОСТОВЩИКОВ.
ЗАРЕГИСТРИРОВАННОМУ КАНДИДАТУ 

В ДЕПУТАТЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РФ 

МЕРЗЛЯКОВОЙ Т.Г.
Уважаемая Татьяна Георгиевна!
Избирательная комиссия Свердловской области приносит 

вам извинения за допущенную ошибку в Перечне сведений о 
доходах за 1998 г., опубликованных в “Областной газете” за 
20.11.99 г. (графе — "вид имущества, принадлежащего на праве 
собственности" — земельный участок площадью 0,6 га, а не 0,06 
га (как вы указали в сведениях, поданных в окружную избира
тельную комиссию), происшедшей вследствие технической ошиб
ки при корректировке таблицы с данными на компьютере.

Председатель Избирательной комиссии
Свердловской области

В.МОСТОВЩИКОВ.

Купил машину —
жди проверки

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

Если же он не подтвердит легаль
ность потраченных денег, то к 
нему будут, как говорят налого
вые инспектора, применены меры 
налогового контроля. Если спе
циалисты МНС выявят неучтен
ную сумму средств, то на нее бу
дет начислен налог. Кроме того, 
пойманный с поличным ловкач бу
дет оштрафован на сумму, состав
ляющую 20 процентов от начис
ленного налога.

О том. удастся ли налоговым 
органам с помощью контроля за 
расходами заставить российских 
граждан исправнее платить на
логи, вывести свои доходы из 

йены все уникальные произ
водства. И они выпускают 
вполне конкурентоспособную 
продукцию, которая пользу
ется большим спросом в Рос
сии. В прошлом году вало
вой внутренний продукт в Бе
ларуси вырос на 8 процен
тов — больше, чем в любом 
другом государстве СНГ.

Сейчас Беларусь в мас
штабе территории бывшего 
СССР производит около 95 
процентов всех микросхем, 
64 процента тракторов, 60 
процентов тяжелых грузови
ков, 25 процентов минераль
ных удобрений, 54 процента 
химических волокон и нитей, 
35 процентов холодильников 
и морозильников, 16 процен
тов животного масла, 14 про
центов мяса, 39 процентов 
телевизоров. За редчайшим 
исключением на всех круп
ных предприятиях в послед
ние 4—5 лет освоен выпуск 
новой современной продук
ции. По своим качествам она 
ничуть не уступает западным 
образцам.

Вот только один пример. 
Около двух лет назад Мин
ский автозавод и немецкий 
концерн “Манн” начали со
здавать совместное произ
водство магистральных тяга
чей. Теперь производствен
ные мощности позволяют 
собирать до 2 тысяч машин 
в год, а к 2002 году их вы
пуск планируется довести до 
5 тысяч. Новые автопоезда, 
сходящие с конвейера МАЗа, 
полностью соответствуют 
всем евростандартам и при 
этом на треть дешевле за
падных аналогов.

Беларусь в состоянии по
ставлять в Россию свыше по
ловины комплектующих для 
производства грузовых авто
мобилей, четверть комплек
тующих для металлорежущих 
станков и столько же вооб
ще не производимых в Рос
сии тракторных модулей. Со

“тени”, мы узнаем в новом году. 
Но с уверенностью можно ска
зать, что некоторые поднато
ревшие на “теневых” комбина
циях налогоплательщики поста
раются его обойти. Вероятно, 
кто-нибудь расходы на боль
шую покупку станет расклады
вать на целый “колхоз” род
ственников. Возможно, будут 
занижаться суммы сделок меж
ду физическими лицами.

Но разумнее будет честно 
отчитаться в налоговых орга
нах о своих доходах. Так что, 
господа, запасайтесь справ
ками.

Станислав ЛАВРОВ.

здание предприятий по произ
водству этой продукции в Рос
сии маловероятно: это потре
бует значительных валютных ин
вестиций, которые вряд ли по
явятся в ближайшее время.

Раньше Беларусь не случай
но называли “сборочным це
хом СССР”. У тысяч российс
ких предприятий “сборочный 
конвейер" и сейчас находится 
в нашей республике. Если он 
остановится, то и российских 
смежников ждет неминуемый 
паралич. Такой поворот собы
тий означал бы настоящую ка
тастрофу не только для отдель
ных предприятий, но и для це
лых отраслей российской про
мышленности.

До сих пор 80 процентов 
тракторного парка России — 
это машины, выпущенные Мин
ским тракторным заводом. Ко
нечно, вместо белорусских 
тракторов россияне могут по
купать и немецкие машины 
“Магнум”. Правда, стоят они 
около 145 тысяч долларов, в то 
время как белорусский трак
тор — около 15 тысяч. К тому 
же для “Магнума" необходимо 
создавать абсолютно новую 
сеть сервисного обслуживания, 
закупать запчасти. Найдутся ли 
у России на это лишние сред
ства?

Есть здесь и еще один ас
пект. Покупая тракторы в Бе
ларуси, Россия обеспечивает 
занятость своим гражданам, 
поскольку МТЗ тесно коопери
рован с российскими завода
ми. Остановится его конвейер 
— и следом станут около 120 
предприятий в России.

ПРОТИВНИКИ интеграции 
придумали еще один “до
вод” против сближения двух 

стран: мол, россиянам нужно 
будет потратиться, чтобы вы
ровнять белорусские пенсии и 
зарплаты с российскими. Кто- 
то из политиков даже называл 
цифру, что на эти цели России 
ежемесячно придется расходо
вать около ста миллионов дол

Когда Примаков летел на 
встречу с господином Го
ром, но развернулся над 
океаном и вернулся в Рос
сию, он имел при себе па
кет документов от Мироно
ва А.И. о строительстве за
вода медпрепаратов в Свер
дловской области. И если б 
не война в Югославии, ра
боты, возможно, уже нача
лись бы.

В 96-м Миронов после смер
ти жены проникся этим вопро
сом и начал разрабатывать 
проект по строительству заво
да. Инъекционные растворы 
сегодня готовятся только на че
тырех предприятиях страны! 
Потребность в России удовлет
ворена на 10%. В Свердловс
кой области такового завода 
нет. Цены на продукцию высо
кие, и лечебные учреждения 
Екатеринбурга и Свердловской 
области пользуются нередко ра
створами местного аптечного 
производства, не всегда отве
чающими необходимому каче
ству.

Облздрав не проявил к это
му особого интереса. Алексан
дру Миронову жаль было бро
сать начатое. И тут за дело 
взялись два профсоюзных 
объединения — “Наш дом — наш 
город” и "Преображение Ура
ла". Руководитель первого — 
врач по образованию Алек
сандр Николаевич Пургин, вто
рого — Александр Иванович 
Миронов.

Политические убеждения — 
это две стороны монеты. Но 
монета-то одна, и ценность ее 
не меняется, как ни крути. Эко
номические убеждения двух 
политических движений не рас
ходятся в том, что надо подни
мать регион. И, наоборот, по
верни монету — смысл тот же. 
Ну а если дальше развивать 
эту мысль... Три года назад 
было создано Российское ре
гиональное профсоюзное объе
динение “Преображение Оте
чества”, президентом которого 
на общественных началах стал 
все тот же Миронов. Ему и уда- 

ларов. Но если взять и хотя 
бы просто сравнить статис
тические данные, то окажет
ся, что указанная цифра взя
та не иначе, как с потолка.

По официальным данным, 
средняя зарплата в России 
в июне 1999 года составила 
около 60 долларов. В Бела
руси же в этом месяце она 
была в пределах 70 долла
ров. То же самое и по пен
сиям. А если учесть, что в 
Беларуси практически нет 
долгов по зарплате, а пен
сии выплачиваются день в 
день, то становится очевид
ным: уровень жизни бело
русов нисколько не ниже, 
чем у россиян. Так что на 
жизнь белорусы вполне за
рабатывают себе сами без 
какой-либо посторонней 
помощи.

ЕКОТОРЫЕ средства 
массовой информации 

России постоянно поднима
ют еще одну тему: о бело
русских долгах за газ и дру
гие энергоносители. Цифра 
долга Беларуси за россий
ский газ — более 200 мил
лионов долларов — очень 
часто называется в россий
ской прессе. Но почему-то 
при этом никогда не гово
рится: а сколько же россий
ские субъекты хозяйствова
ния должны за полученную 
ими белорусскую продук
цию? Но ведь этот долг со
поставим с задолженностью 
Беларуси. К тому же Бела
русь содержит Вооруженные 
Силы, являющиеся практи
чески составной частью обо
ронного потенциала России. 
Эти расходы, несопостави
мые с необходимостью обо
роны Беларуси, никто ей не 
компенсирует.

Но самый главный мо
мент, о котором почему-то 
редко вспоминают, — это 
роль белорусского транс
портного коридора, его де
шевизна. Экспортный тран
зит для России наименее до
рог, а кроме того, техноло
гически и политически бе
зопаснее именно по бело
русской территории. Тран
зитный тариф для российс
ких нефти и газа через стра
ны Балтии составляет около 
8 долларов, через Финлян
дию — 8,5, через Украину — 
более 4, а через Беларусь 
— всего 1,75 доллара. По 
оценкам западноевропейс
ких аналитиков, на транзите 
энергоносителей через Бе
ларусь Россия ежегодно 
экономит от 800 миллионов 
до 1 миллиарда долларов.

Кто, если не я?
Кандидат в депутаты Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации 
по Артемовскому одномандатному избирательному округу № 161

Миронов Александр Иванович
лось, благородной цели 
ради, объединить в своем ве
домстве еще два. Монетка 
эта теперь три стороны име
ет, а ценность ее еще выше 
стала. Но если отступить от 
образов и вернуться к конк
ретным делам, тут и возни
кает вопрос: где взять в со
вершенно конкретном пони
мании необходимое количе
ство монет на грандиозный 
для области проект? Миро
нов все время подчеркива
ет: “Даже в одной лодке мо
гут плыть люди с разными 
политическими убеждения
ми, мирно в ней уживаться 
и не раскачивать ее впус
тую". Пургин и Миронов до
казали это. Вместе они на
шли вариант.

Его, можно сказать, под
кинула судьба. Непредска
зуемая это штука. Сколько 
усилий предпринимали, 
изыскивая иностранных 
партнеров, готовых вложить 
свои средства в строитель
ство. Й вот в Москве, на 
приеме у Кобзона, Миронов 
встретился с отставным пол
ковником федеральной 
службы безопасности. Оба 
опешили. Они познакоми
лись еще в Кабуле во время 
афганской войны. 17 лет 
прошло — вот неожидан
ность. Ныне его “боевой то
варищ” — сотрудник лизин
говой компании “Omega 
System Inc.”, от конгресса 
США — ее вице-президент 
по связям со странами СНГ. 
Фирма как раз прорабаты
вала лизинговые системы 

Если сравнить эту цифру с 
суммой белорусского долга 
за энергоносители, то вывод 
напрашивается сам собой.

Конечно, скажут скептики, 
выгода России очевидна, но 
ведь и Беларусь наверняка 
установила такие транзитные 
льготы “не за красивые глаз
ки”. Действительно, в обмен 
на этот уменьшенный газо
транзитный тариф Газпром до 
недавнего времени поставлял 
Беларуси “голубое топливо" 
по 50 долларов за тысячу ку
бометров, в то время как дру
гим странам бывшего СССР 
— по 60—70 долларов. И лишь 
в конце марта 1999 года цена 
газа для Беларуси была на
конец-то снижена до 30 дол
ларов.

Но такого рода “бартер" 
вряд ли можно назвать очень 
уж привлекательным для бе
лорусской экономики. И вот 
почему. Если транзитный та
риф за российский газ в со
седних странах выше по срав
нению с белорусским кори
дором в среднем в четыре 
раза, то цена газа для Бела
руси лишь примерно наполо
вину ниже, чем для европейс
ких стран. В сущности полу
чается, что Беларусь в той или 
иной форме дотирует россий
ский инвалютный газоэкспорт. 
А он, как известно, — одна из 
основных статей, формирую
щих бюджет России.

Вообще, считать долги друг 
друга — дело бесперспектив
ное. Беларусь вполне могла 
бы безбедно существовать, 
установив для России более 
высокие транзитные тарифы. 
А вот сможет ли Россия вес
ти торговлю с европейскими 
странами и пополнять свой 
бюджет без Беларуси?

АК БЫ ни сопротивлялись 
противники интеграции, 

наши страны движутся на
встречу друг другу. И это дви
жение обусловлено волей на
родов.

Стратегических партнеров 
не выбирают на один день, 
этот выбор не должен опре
деляться по принципу: если в 
стране кризис, значит, с ней 
мы дружить не будем, а если 
нет — то с этой страной мы 
друзья. Да, братская Россия 
переживает сегодня не луч
шие времена. Да, экономичес
кий кризис в России негатив
но влияет на экономику Бела
руси. Но именно поэтому мы 
должны сплотиться и сообща 
решать наболевшие пробле
мы. Наши народы испокон ве
ков были вместе и в трудный 
час помогали друг другу.

Россия всегда была, есть 
и будет великой державой. 
Нынешняя экономическая 
смута рано или поздно за
кончится, и Россия с союз
ной Беларусью станут про
цветающими странами. Нет 
никаких сомнений, что сооб
ща мы выйдем из кризиса. 
Наши народы должны жить 
лучше. Они это заслужили.

Владимир ГРИГОРЬЕВ, 
Чрезвычайный и

Полномочный Посол 
Республики Беларусь 

в Российской Федерации.

вхождения частного финансо
вого капитала в наши пред
приятия. Александр предъя
вил свой проект, получивший 
в свое время Золотую медаль 
на Всероссийском банковс
ком конкурсе перспективных 
производств. Производство 
лекарств — одно из них. Если 
измерять проблему масшта
бами страны. У него же, по
мимо этого, есть и свои. Не 
сумев спасти жену, он по
клялся: я должен что-то сде
лать для других. И это без 
преувеличения. Кто, если не 
я? — подумал он и...

После этого на стол гу
бернатора попала его пояс
нительная записка. На долж
ный уровень поднял решение 
вопроса о строительстве за
вода С.И.Спектор. Председа
тель правительства области 
А.П Воробьев своей резолю
цией обязал подготовить по

Материал оплачен избирательным фондом кандидата в депутаты Госдумы РФ

■ ИЗ ПЕРВЫХ РУК

1/1 донор, и реципиент
получают право

на защиту
В последнее время все чаще из средств массовой информации мы 
узнаем о вопиющих случаях заражения граждан при переливаниях крови 
и гепатитом, и сифилисом, и даже
ВИЧ-инфекцией. Проблеме профилактики этих страшных болезней уже 
давно вышла на ряда медицинских и является острейшей социальной 
проблемой. Сегодня чрезвычайная ситуация по заболеваемости 
гепатитом “В” угрожает здоровью целого поколения. Однако 
специального закона, защищающего граждан нашей страны от 
заболеваний, передаваемых при донорстве, в России, к сожалению, 
все еще нет. В Свердловской области, впервые в России, областная 
ДУма приняла закон “О защите населения от инфекционных 
заболеваний, передаваемых при донорстве крови и ее компонентов в 
Свердловской области”. *
С просьбой рассказать о содержании этого важного закона Мы 
обратились к одному из его авторов — действительному члену 
Академии прикладной медицины и члену-корреспонденту Российской 
академии медико-технических наук, депутату Палаты Представителей 

(директор, городского центр» крови-Саигвис- «ы. НИЖИИКУ.

— Юрий Соломонович, 
какие в нашей области 
произойдут изменения, 
когда закон начнет дей
ствовать?

—Ожидать, что с приняти
ем закона тут же что-то из
менится к лучшему, нельзя. 
Его принятие даст мощный 
толчок, поможет ввести служ
бу крови в определенные пра
вовые рамки. В России се
годня сложилось совершенно 
ненормальное положение, 
когда по характеру деятель
ности наша отрасль, служба 
крови, с одной стороны, это 
производство, а не медици
на, поскольку доноры — это 
здоровые люди, а не боль
ные. А с другой стороны, мы 
не относимся и к фармацев
тической промышленности, 
поскольку там есть опреде
ленная регламентация, есть 
свои законы, правила, есть, 
наконец, ГОСТы. Ничего это
го у службы крови нет. В ито
ге получается, что мы при
надлежим здравоохранению, 
которое нами совсем не за
нимается. В федеральном за
коне “О здравоохранении" нет 
ни одного слова о службе 
крови, а закон “О донорстве", 
принятый шесть с половиной 
лет назад, безнадежно уста
рел. В сложившейся право
вой пустоте риск заражения 
наших граждан самыми опас
ными заболеваниями неуклон
но и постоянно растет.

—Неужели ситуация на
столько серьезна?

—У нас в области есть 
официально признанные слу
чаи, когда донорская кровь 
из-за отсутствия специальных 
тест-систем, проверяющих 
кровь на заразность, перели
валась больным без прове
дения анализов. Один высо
копоставленный начальник из 
областного министерства 
здравоохранения объяснил 
эти случаи тем, что лучше пе
релить больному необследо
ванную кровь и подвергнуть 
его риску заражения, чем не 
переливать кровь вообще и 
позволить больному умереть 
сейчас. Тогда как, заразив

становление о передаче по
мещений по предъявлении за
явки. Найдено помещение в 
Старопышминске. Ими оказа
лись заброшенные цеха 
Уральского электромехани
ческого завода.

Как было задумано по от
работанной схеме, со сторо
ны России не будет вклады
ваться ни копейки, стройка 
займет 1,5—2 года!

—Американцы полностью 
готовы финансировать рекон
струкцию старых цехов, ко
мандировать свой инженерно- 
технический персонал, обу
чать наших рабочих и инже
неров, завезти свое оборудо
вание, установить поточные 
линии. И только с момента 
первой пробной коммерческой 
продажи они начнут получать 
проценты на восполнение сво
их затрат. Предприятие будет 
принадлежать им только до 

шись какой-нибудь болезнью, 
этот больной проживет, мо
жет быть, еще несколько лет.

Я же считаю, что такая по
зиция абсолютно безнрав
ственна. Как специалист, про
работавший в этой области 
около двадцати лет, я знаю, 
что тех бюджетных денег, ко
торые сегодня реально выде
ляются на службу крови, дос
таточно, чтобы обеспечить 
всю нашу Свердловскую об
ласть качественной донорс
кой кровью и ее компонента
ми.

Дело в том, что контроль 
за деятельностью всех стан
ций и отделений перелива
ния крови у нас до сих пор 
чисто ведомственный, а зна
чит, при желании на многое 
можно закрыть глаза. На мой 
же взгляд, и это прописано в 
законе, за работой службы 
крови должен быть независи
мый внешний контроль, кото
рый возлагается на террито
риальные органы по контро
лю за качеством лекарствен
ных средств.

-Юрий Соломонович, 
как закон конкретно защи
щает тех, кто так или ина
че соприкасается с кро
вью,— доноров, медиков и 
реципиентов?

—Впервые в нашем законе 
больной человек, которому 
делают переливание крови, 
рассматривается как потре
битель медицинской продук
ции: крови или ее компонен
тов. А раз потребитель, зна
чит, имеет права. Значит, “в 
результате повреждения здо
ровья при переливании крови 
реципиенту будет возмещен 
ущерб, включая расходы на 
лечение". Закон также пре
дусматривает льготы медра
ботникам служб крови: это и 
дополнительный оплачивае
мый отпуск, и выходное по
собие при увольнении. Мед
работник обязательно будет 
застрахован на случай зара
жения при исполнении своих 
обязанностей. Закон поощря
ет развитие безвозмездного 
донорства, т. е. предоставля
ются льготы бесплатно сдав

полного возврата кредитов. 
Через 5—6 лет завод, состоя
щий из трех объектов, уже бу
дет полностью выкуплен. Это 
четко обусловлено лизинговы
ми соглашениями. Проценты 
их невелики: 11—12 годовых, 
а банки России "дерут” по 35 
процентов.

Соглашение с американца
ми уже подписано. Заинте
ресованность обеих сторон 
явная. Организационные и 
территориальные вопросы 
Мироновым, Пургиным и гла
вой администрации Березов
ского Перепелкиным уже ре
шены. Сейчас все зависит от 
того, когда западные партне
ры смогут решить свою про
блему со страховыми компа
ниями. Заковыка в том, что у 
американской фирмы "Omega 
System Іпс.” сделки страху
ются в Швейцарии, но стра
ховать их последние с Рос
сией отказываются.

—Госдума все еще не при
няла пакет страховых доку
ментов — тем самым она 
практически задавила ин
весторов. Отсутствие нужных 
нормативных документов по 
страховке сделок — это все 
равно что ломиться в желез
ную дверь. Это парализует 
деятельность всех предпри
нимателей России, это в це
лом сказывается на вовлече
нии иностранного капитала в 
экономику России. Госдума 
сегодня бездействует. Ны
нешний ее состав больше 
озабочен своей судьбой. Вот 
почему и получается так: си
дим на добре, а распорядить
ся им не можем. Но в том, 

Миронова А.И. —...................... ....  

шим кровь: преимуществен
ное приобретение льготных 
путевок по месту работы, еди
новременное пособие. Сама 
служба крови заинтересова
на в том, чтобы люди сдава
ли кровь не ради денег, по
скольку среди этой группы 
людей обычно слишком мно
го брака крови.

—Как закон начнет ра
ботать, кто должен его ре
ализовывать?

—С принятием закона обя
зательно будет разработана 
программа, в ходе которой 
областное министерство 
здравоохранения обязано 
провести ревизию и необхо
димую реорганизацию всего 
хозяйства служб крови. Сей
час, например, занимаются 
проверкой донорской крови 
во всей области 23 лабора
тории. Около половины из них 
не имеют лицензии на эту де
ятельность. Не имеют, но ра
ботают. Плохо или хорошо, 
это неважно. Значит, неваж
но то, что больные люди под
вергаются риску быть зара
женными? А с принятием за
кона начнется нормальный 
процесс приведения нашей 
деятельности в цивилизован
ное русло. Реорганизация 
службы должна идти поэтап
но и постепенно. И реальные 
результаты мы получим не 
раньше, чем через два или 
три года. Но когда-то нужно 
начинать. Тем более что дав
но пришло понимание необ
ходимости конкретных изме
нений. Как директор крупней
шего городского центра кро
ви "Сангвис", я авторитетно 
заявляю, что служба крови об
ласти, используя те площади 
и то количество персонала, 
которые есть сейчас, должна 
производить продукции как 
минимум в два раза больше, 
причем не тратя дополнитель
ных средств. Все дело в эф
фективной организации тру
да.

Ольга МОИСЕЕВА, 
пресс-служба 

Законодательного 
Собрания области.

что завод мы все же пост
роим, сомнений нет. Есть и 
запасной вариант, а если 
Миронов А.И. будет депута
том Госдумы России, то про
блема будет решена на 
100%. Завод будет! Будут ле
карства, детское питание по 
сходным ценам и качествен
ное. Все это зависит от 
помощи вас, избиратели!

Самостоятельность наша 
российская сторона не по
теряет, мы будем иметь рав
ные, паритетные начала с 
партнерами в руководстве. 
Это во-первых. А во-вторых, 
если в Китае или Алжире 
что-то строится на деньги, к 
примеру, американцев, то 
предприятие все равно ос
тается в стране и будет 
обеспечивать интересы ее 
населения.

Не тот, так другой вари
ант! Вот только время ухо
дит...

—Я по гороскопу — рак. А 
раки очень чувствительны, — 
смеется Александр. — Пе
реживаю страшно, когда в 
борьбе за власть грызутся 
лидеры партий и движений, 
проигрывая в этом многое 
для себя и для своего наро
да. Энергия уходит не туда, 
куда нужно. Наверное, по
этому политическая ниша в 
России заполняется очень 
быстро, а вот экономичес
кая — крайне медленно...

Прикиньте мысленно, бук
вально навскидку — сколько 
проблем смогло бы “рас
шить" в ближайшем будущем 
это предприятие: рабочие 
места, доступные лекарства, 
доходы в бюджет.

Возникает резонный воп
рос, надо ли этим занимать
ся, тратить нервы, время? 
Ведь для жизни у меня мно
гое есть.

—Нет! Надо! И потому, за
помните это, — будут в об
ласти и свои инсулины, и 
другие доступные лекарства, 
которые сегодня, увы, пока 
на вес золота.

Вот почему я иду в депу
таты.
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УЖЕ второй месяц в республике Дагестан, на двух 
блокпостах поблизости от райцентра Бабаюрт, что в 
нескойысих километрах от административной, а на 
самом деле — прифронтовой границы с Чечней, несут 
службу милиционеры из Среднеуральского УВД на 
транспорте. Они защищают два стратегически важных 
МАСІТЙ МЯ W А АППЖМАЙ ЫЯГМСТП АІІІА A —-«Т« W · <я ·*<* тді »»к·
Махачкала, Более трех лет это, ранее считавшееся 
“второстепенным”, ответвление Северо-Кавказской 
железн^?и д^цэоги остается ®
ucDtiepeouHtiQ .функционирующей транопѵртнуи 
ЯПТАПИАЙ ІКЭДІТОЗПЬНЫО ОбГМЕбІНІіЕ РОССИИ
с Закавказьем«
На днях в Вабаюрт прибыл гуманитарный груз из 
Екатеринбурга. Багаж с посылками от родных 
находящихся на передовой солдат правопорядка 
сопровождали представители ОМОНа Юрий Райиеш и 
Николай Счастливцев, а также руководитель пресс- 
службы Среднеуральского У8ДТ Алексей Волковский, 
репортаж которого предлагается вашему вниманию.

В МОСКВЕ — девять 
утра. Поезд “Урал” 

подходит к перрону Казанс
кого вокзала столицы. Здесь 
нас должны встретить колле
ги из Московского ОМОНа на 
водном и воздушном транс
порте, которых попросили по
мочь в доставке груза на Па
велецкий вокзал. Каждый ве
чер оттуда уходит поезд с на
званием “Дагестан”. За два 
часа до прибытия в Махачка
лу (вероятного прибытия — 
применительно к этому мар
шруту желательна именно та
кая оговорка) он прибывает 
на нужную нам станцию Ба
баюрт, имеющую еще и дру
гое название — Герменчик.

Беседа с проводниками 
лишь подтверждает то, что 
было ясно и так — кримино
генная обстановка в пути сле
дования за последние два 
месяца стала гораздо спокой
нее, но отдельные рецидивы 
былого разгула бандитов еще 
случаются. Недавно, напри
мер, перехватили здесь круп
ную партию фальшивых дол
ларов. А еще рассказывают, 
как сомнительные пассажи
ры в этом поезде пытались 
перевезти дорогостоящего 
раба, вернее сказать, залож
ника, за которого можно было 
сорвать неплохой куш. Моло
дого коммерсанта из Башкор
тостана спасло то, что один 
бдительный проводник заме
тил, что, словно “приклеен
ный" к добродушным борода
чам, парень ведет себя как- 
то странно — похоже, “обко
лот”. “Ты хоть знаешь, куда 
едешь?” “Да вот... ззземляки 
в Уфу везут... ппприболел я...” 
Бедняга, которому заботливые 
"земляки” каждые два-три 
часа вкалывали очередную 
дозу наркотика, даже не 
предполагал, что его транс
портируют совсем в другую 
сторону.

А еще раньше, когда по
езд № 85 ходил через Чечню, 
здесь глумились, угрожали и 
грабили пассажиров. Лет пять 
назад, например, в районе 
Гудермеса в поезд проникли 
и сорвали стоп-кран шестеро 
“доблестных абреков”. Огра
бившие почти всех пассажи
ров, мерзавцы несколько ча
сов издевались над одной из 
опытнейших сотрудниц Ма-

I ■ ПАРАД ИЗО

Одно из двух
Они оба родились в одном году, в одном городе: 1966, 
Андижан (Узбекистан). Получили специальность 
художника-оформителя в одном учебно
производственном комбинате, потом учились в одном 
институте — Нижнетагильском педагогическом на 
художественно-графическом факультете. Теперь оба — 
жители этого уральского города, и сейчас проходит их 
совместная выставка в Музее изобразительных 
искусств в областном центре.
Рефат Мамутов и Валерий Хасанов. “Восток и Запад”.

Различаясь, их работы 
очень близки. Экспозиция 
смотрится единой, и это при 
том, что моментально опре
деляется авторство каждой 
картины. Резкость и четкость 
формы у одного, размытость 
границ у другого, контраст
ные цвета у Рефата и плав
ные цветовые переходы у 
Валерия. Объединяет их 
близкий образный строй, 
многозначность. Влияние во
сточных корней очень ощу
тимо. Единство из двух со
ставляющих: два автора, два 
направления, два понятия.

—Кто же из вас больше "во
сточник”, а кто "западник”? 
— спрашиваю у Рефата.

—Я бы сказал, что Валера

* · Маленькую пушистую кошечку тигрового окраса — доброму 
■ хозяину.

Звонить по дом. тел. 35-87-57.
I· Кошечку-подростка (5 месяцев), дымчато-пушистую, с абрико

совым подпалом, в белой "манишке” и белых “носочках", — за- 
Іботливому хозяину.

Звонить по дом. тел. 53-48-73.
» · В районе железнодорожного вокзала найден красивый моло

дой пушистый рыжий кот, приученный к туалету. »
Звонить по дом. тел. 70-53-60, с 19 до 21 часа. ■

• Двух симпатичных маленьких щенков (1 месяц, мальчик и девоч- I 
ка) темно-рыжего окраса от собачки среднего размера — в добрые ■ 
руки.

Звонить по дом. тел. 34-50-98, с 19 по 21 час, Ирине. ·
• Щенка (2 месяца, мальчик) черного окраса — в добрые руки. I

Звонить по дом. тел. 23-53-18, после 19.00. .

■ С ГУМАНИТАРНЫМ ГРУЗОМ

Командировка 
на заставу Бабаюрт

ханкалинского резерва про
водников Тамарой Саларовой, 
лезгинкой по национальности, 
приставив ей к виску писто
лет и поигрывая курком. Бо
лее трех десятилетий протру
дившись на Северо-Кавказс
кой железной дороге, Сала- 
рова даже и не предполага
ла, что когда-нибудь доведет
ся пережить такое:

—У нас в бригаде работа
ют люди разных наций — та
тары и русские, кумыки, дар
гинцы, андийцы, лезгины. Ни
когда не было между нами 
каких-то ссор, распрей, жили 
и живем дружно. А эти... хуже 
фашистов, хуже диких зве
рей...

Начальник поезда Расул 
Шавкуев поддержал разговор:

—Я — андиец. Три месяца 
назад село, где не одну ты
сячу лет прожили мои пред
ки, заняли боевики. Они хо
тели унизить наш народ, ре
шить нашу судьбу за нас. Их 
выбивали с помощью авиа
ции, и от многих строений, в 
том числе и от моего родово
го дома, не осталось ничего. 
Но жители говорили: “Пусть 
от нашего Сибирхали не ос
танется камня на камне — 
главное, чтобы ни один из 
этих извергов не успел уполз
ти”. Наш Ботлихский район 
выставил шесть тысяч опол
ченцев. Надо будет — люди 
еще шесть тысяч выставят, но 
оскорбление безнаказанным 
не оставят...

ВОПРЕКИ ожиданиям, “Да
гестан” почти не выбился 
из расписания. И только в 

Кизляре — это последняя пе
ред нужной нам станция — 
произошел сбой, простояли 
больше двух часов. Дагеста
но-чеченская граница здесь 
всего лишь в полутора кило
метрах.

больше олицетворяет Восток. 
Он родился и рос в Узбекис
тане, на своей “исторической 
родине". А я по национально
сти крымский татарин, мои 
родители были переселены, 
традиции национальные по- 
настоящему не были переда
ны.

Восток и Запад в нашей 
выставке — это, конечно, не 
просто география. Это опре
деленный эмоциональный, 
психологический строй, куль
тура и быт. Когда мы приеха
ли на Урал, попали в совер
шенно иную жизнь. Россия, 
Урал стали для нас Западом.

—Как вы сами ощущаете, 
восток и запад у вас в экспо
зиции больше пребывают в

Соседний путь занял воин
ский эшелон, который долж
ны были отправить вслед за 
нами и завернуть на восста
новленную несколько дней 
назад железнодорожную вет
ку в освобожденные районы 
Чечни. Многие дагестанцы из 
нашего поезда выходили и 
дарили солдатам арбузы, 
дыни, сигареты. В последнем 
вагоне армейского состава 
сидели гражданские пасса
жиры и даже целые семьи с 
тюками и баулами. Честно 
говоря, не увидев собствен
ными глазами, вряд ли пове
рил бы, что уже есть желаю
щие ехать в Чечню.

—С прибытием в Бабаюрт!

— спустя час сказал нам ко
мандир ОМОНа Игорь Сикор
ский. — Милости просим на 
нашу заставу...

ОКАЗАЛОСЬ, что застава 
находится совсем рядом, 
в метрах ста от вокзала, и 

представляет собой неболь
шую крепость. Над кирпичны
ми стенами с бойницами и 
колючей проволокой возвыша
ются увенчанные пышными 
соломенными снопами, сло
женные из шпал наблюда
тельные вышки с чернеющи
ми из-под камышовой маски
ровки дулами пулеметов и 
гранатометов. Вышки омонов
цы строили сами — несколь
ко суток работали под про
ливным дождем...

Узкий проход на заставу 
охраняют дежурные с авто
матами и кавказская овчарка 
Топ. Не в первый раз эту, 
одну из лучших собак, взяли 
с собой в "горячую точку”. В 
отряде Топа не просто любят, 
но считают своеобразным та
лисманом.

Как и в поездку трехгодич
ной давности, бойцы ОМОНа 
неплохо экипированы и воо
ружены. И даже лучше, чем в 
прошлый раз, — почти все 
одеты в современные, приве
зенные с проводившейся в 
Санкт-Петербурге выставки 
бронежилеты “Модуль-5”, ко
торые “держат” автоматные 
очереди даже на близком 
расстоянии. Среди спецпод- 
разделений транспортный 
ОМОН обзавелся “Модулями” 
первым на Среднем Урале — 
ни в свердловском областном 
ОМОНе, ни в СоБРе УБОП ос
наститься ими пока что не 
успели.

Имеются на заставе новин
ки и по оружейной части. На
пример, несколько приборов 
ночного видения “Байгыш” 

столкновении или в попытке 
сблизиться?

—Есть и то, и другое, но 
больше они все-таки допол
няют друг друга, взаимообо- 
гащают. Как это и произошло 
в нашей жизни.

Работа “Дуэль” была со
здана Рефатом по произве
дению Пушкина, но отнюдь 
не является просто иллюст
рацией, а, проецируясь на 
тему выставки, приобрета
ет особый смысл, так же, 
как картина “Внедрение” и 
другие. У Валерия просле
живается излюбленная им 
тема — бубен. Почему этот 
образ так для него важен?

—Поводом к созданию цик
ла послужила поездка на пле
нэр в Тобольск несколько лет 
назад. Там я посетил крае
ведческий музей, среди экс
понатов увидел шаманские 
бубны коренных сибирских 
народов, которые произвели 
на меня большое впечатле
ние. В тот период у меня был 
велик интерес ко всему мис
тическому, колдовскому. К 
тому же тема круга, замкну
той линии и пространства, 
солнца близка мне, интерес
на. И сейчас у меня в мас
терской висит бубен — как 
оберег.

Восток и Запад — понятия, 
где много подтекстов. Это то, 
что нас и разъединяет, и 

производства Казанского оп
тико-механического завода. 
По словам проверивших их на 
практике омоновцев, наблю
дая за обстановкой, “будто 
черно-белый телевизор смот
ришь”. Внушительно выглядит 
и модернизированный шести
ствольный гранатомет...

В ЧАСТИ нас встретил под
полковник милиции Игорь 
Сикорский. Сослуживцы гово

рят о нем как о толковом ко
мандире. Где вы найдете дру
гого руководителя строевого 
подразделения милиции или 
какой-нибудь воинской час
ти, который, находясь в зоне 
боевых действий, будет тра
тить немногие часы досуга 

на... написание диссертации, 
обобщающей передовой опыт 
по борьбе с терроризмом оте
чественных и зарубежных 
спецподразделений?! Подго
товить и защитить ее Сикорс
кому предложено в Академии 
управления МВД России... По 
складу характера Игорь Си
корский — интеллектуал. Но 
не либерал — умеет жестко 
спросить с тех, кто “с перво
го слова не понимает”. Впро
чем, такие в отряде долго не 
задерживаются.

—Самыми сложными были 
первые недели три, — рас
сказывает Игорь Владимиро
вич. — Военные действия шли 
совсем рядом, и блокпосты 
периодически подвергались 
обстрелам, особенно в ноч
ное время. Несколько воору
женных преступников удалось 
задержать и сдать в местный 
ЛОВД... Сейчас обстановка 
поспокойнее, но затишье в 
этих краях обманчиво, и рас
слабляться непозволительно. 
Спиртное и “самоволки” ис
ключены, даже просто схо
дить за сигаретами на стан
цию можно только с моего 
разрешения. Иначе нельзя: 
дашь поблажку одному — дру
гие не поймут, и на дисцип
лине можно ставить крест.

Условия, в которых прихо
дится нести службу? Погода 
очень неустойчивая — сегод
ня плюс пятнадцать, а позав
чера был дождь со снегом. 
От всех нас выражаю при
знательность начальнику ло
комотивного депо на станции 
Свердловск-сортировочный 
Алфею Константиновичу Те- 
пышеву, благодаря которому 
у нас есть мощные электро
обогреватели. Без них нику
да — ветер здесь по ночам 
просто ураганный, и вагончи
ки продуваются насквозь.

объединяет. Две наши роди
ны, определенный срез худо
жественных интересов.

Выставка Валерия Хасано
ва и Рефата Мамутова про
длится до конца ноября.

Марина РОМАНОВА. 
Фото 

Вячеслава ЛЬВОВА. 
НА СНИМКАХ: работы 

Р.Мамутова “Крыша”, 
“Пейзаж-орнамент” — вни
зу, В.Хасанова “Форма кам
ня” — вверху.

Есть проблемы и с водой. 
Цистерну привозят раз в две 
недели из Кизляра, умывать
ся ходим за двести метров к 
арыку, с автоматом за спи
ной. Что касается связи, то 
даже до Махачкалы иной раз 
приходится дозваниваться по 
часу и больше. Впрочем, у 
местной милиции — то же са
мое. Неплохо уже то, что нам 
провели отдельную линию. За 
телефон хотелось бы побла
годарить первого заместите
ля начальника Северо-Кавказ
ской железной дороги Алек
сандра Сергеевича Богатыре
ва.

Несмотря ни на что, ребя
та настроены бодро, по-бое- 

вому. Между прочим, более 
половины всего личного со
става — студенты вузов. У нас 
заведено так, что лейтенант
ские и другие звезды сразу 
не даются — сначала послу
жи рядовым бойцом. Исклю
чение сделано только для не
скольких пришедших из ар
мии специалистов высокого 
класса — это наш ведущий 
сапер Георгий Тамазашвили, 
которого недавно наградили 
орденом Мужества за предот
вращение теракта на газорас
пределительной станции в 
Екатеринбурге, и инженер- 
радист Юрий Райнеш...

ВЗЯВ интервью у команди
ра, с очередной сменой 
отправляюсь на блокпосты. 

Добраться туда сложно — 
“уазик” линейного отдела ми
лиции заправляют, как и вез
де, крайне скудно. Говорят, 
что еще летом с топливом в 
республике, особенно в за
падных районах, было получ
ше. Видимо, сказывается, что 
перекрыты каналы полуле
гальных поставок с чеченс
ких кустарных “нефтезаво
дов”... По дороге заезжаем в 
районное село Бабаюрт; где 
на рынке бойцы ОМОН поку
пают хлеб, помидоры, бакла
жаны и другие овощи, кото
рые здесь, по нашим мер
кам, довольно дешевы. До 
базы отсюда километров 
шесть, до границы с Чечней 
— около десяти.

В райцентре постепенно 
налаживается нормальная 
жизнь. А ведь, говорят, еще 
летом небезызвестный Раду
ев приезжал сюда чуть ли не 
как к себе домой — и, есте
ственно, в сопровождении 
нескольких десятков воору
женных до зубов головоре
зов. Местные жители вспо
минают об этом не очень

I Я КАМЕРТОН

Музыка рожпает
таланты

В рамках юбилейных 
мероприятий, 
посвященных 60-летию 
уральской 
композиторской 
организации, в 
Екатеринбурге состоялась 
Всероссийская научно- 
практическая 
конференция “Проблемы 
современной 
музыкальной культуры: 
рубеж веков”.

Говоря об общих пробле
мах, участники конференции 
— музыковеды, композиторы, 
педагоги-инструменталисты 
— вели разговор и о собствен
но уральской музыке. За 60 
лет она сформировалась в 
серьезную школу, накопила 
огромный потенциал и смело 
перешагнула границы облас
ти и страны. Известны и лю
бимы песни Евгения Родыги- 
на, Сергея Сиротина, Влади
мира Горячих, стали достоя
нием мировой музыкальной 
культуры оперы Владимира 
Кобекина, вызывают непод
дельный интерес слушателей 
фортепианные произведения 
Максима Баска, Андрея Бы
зова, Елены Самариной, Ле
онида Гуревича, Анатолия Ни- 
менского. Органные сочине
ния Олега Ниренбурга изда
ны в Германии и входят в 
обязательную программу мно
гих конкурсов. Но, как гово
рится, пророка в своем Оте
честве нет.

Рассказывает музыковед 
Жанна Сокольская:

—При всем при этом моло
дежь знает только одного ком
позитора — Вячеслава Буту
сова, иногда Пантыкина. Все. 
С художниками дело обстоит 
еще хуже. Студенты-матема
тики не знают, где находится 
филармония.

Как сделать так, чтобы му
зыка наших композиторов ста
новилась достоянием публи
ки? Эта проблема перестала 
быть чисто композиторской, к 
ее решению должны подклю
читься культурологи, психоло
ги, педагоги. И особенно му
зыковеды, которым впору от
казаться от решения узкопро
фессиональных вопросов, а 
наладить органическую связь 
массовой аудитории и про
фессионального искусства.

Но! Как это ни парадок
сально, консерваторские сту
денты-музыковеды на засе

охотно. Но все, буквально в 
один голос, благодарят наш 
транспортный ОМОН за по
мощь местной милиции.

НЕДАЛЕКО от рынка беле
ет новое одноэтажное 
здание медресе и мечети. 

Минарет пока не достроен. В 
ожидании приглашения на 
дневную молитву на лавочке 
дремлют двое стариков в па
пахах. “Уважаемые люди на
шего Бабаюрта, наши старей
шины...”,— поясняет водитель 
милицейского “уазика”. Узнав, 
что перед ними корреспон
дент из Екатеринбурга, гото
вящий материал о Дагестане 
для “Областной газеты", Аб- 
дулмажид Абдулмуталимович 
Джанбеков и Мавлет Вакасо- 
вич Хосаров согласились дать 
небольшое интервью. Оказа
лось, оба — ветераны Вели
кой Отечественной, освобож
дали от фашистов Украину и 
Европу. "До Германии немно
го не дошел”, — уточняет 
Джанбеков. После войны 
фронтовики вернулись в род
ной Бабаюрт, один много лет 
проработал в разных органи
зациях механиком, водителем, 
а другой выучился на ветвра
ча.

—Парни с Урала делают в 
нашем районе большое, важ
ное дело, — считает А.Джан- 
беков. — Пока они здесь, на
род чувствует себя спокой
нее, увереннее. И не только 
на железной дороге, а везде. 
За последние два месяца 
многое у нас изменилось в 
лучшую сторону... Что дума
ют в народе по поводу вахха
битов? У нас их не поддер
живает никто. Ну, разве что 
один из тысячи, да и те сей
час замолчали, затаились. У 
людей вызывают подозрение 
их цели, их сомнительные 
идеи, искажающие ислам...

—Повесить их всех надо, 
бандитов, — добавляет М.Хо
саров. — Какой ислам, когда 
они только режут и стреляют, 
мирных людей грабят и уби
вают? Разве к этому зовет 
Коран? Думаете, наш народ 
этого не понимает? Народ-то 
все понимает, только от него 
мало что зависит. Вся надеж
да на российскую армию, на 
ОМОН... Так и напишите у себя 
в газете — благодарность я 
вашим бойцам объявляю.

Думается, эти слова умуд
ренного жизненным опытом 
и, как мне потом сказали, 
обычно скупого на похвалу 
простого жителя пригранич
ного дагестанского села сто
ят не меньше, чем ведом
ственные награды и премии. 
Хотя, наверное, и последние 
не помешают... Но в глазах 
бойцов ОМОН Среднеуральс
кого УВД на транспорте до
роже любых наград — доброе 
слово в их адрес со стороны 
тех, чьи жизни они сегодня 
защищают.

Алексей ВОЛКОВСКИЙ, 
пресс-служба 

Среднеуральского УВДТ.

даниях конференции отсут
ствовали.

К музыковедам есть и еще 
одна “претензия", историчес
ки сложившаяся. Уральским 
исследователям музыки сто
личные коллеги долгое вре
мя не позволяли (не доверя
ли) писать о своих (то есть 
наших) композиторах. Так что 
серьезных исследований об 
уральской музыке не так уж 
много. При этом нельзя пройти 
мимо уникального факта: бу
дучи запертой в закрытом го
роде и области, она умудря
лась идти в ногу со време
нем, оставаясь в русле миро
вых музыкальных процессов.

Жанна Сокольская продол
жает:

—Меня возмутил однажды 
Андрей Разбаш, задавший 
В. Бутусову вопрос: как на да
леком Урале мог появиться та
кой талант?.. На что Слава до
стойно возразил: "Екатерин
бург — не такая уж провин
ция, тем более музыкальная”.

Это действительно так. 
Уже сегодня мы можем гово
рить о складывающейся сис
теме пропаганды музыкаль
ной культуры не столько в 
специализированных учеб
ных заведениях, сколько в 
общеобразовательных. 19 
лет работает клуб “Камера- 
та”, в настоящее время взя
тый под опеку УрГПУ. Буду
щие учителя приобретают ху
дожественные знания, при
общаются к уральской музы
ке. И можно надеяться, что 
эти знания они передадут 
своим ученикам. Еще более 
ценен подобный опыт в тех
нических вузах и средних 
школах. Особенно хочется от
метить подвижническую де
ятельность В.Новиковой, 
Г. Гребенюк, И. Кравцевой, 
Г. Пака и других педагогов.

Закончить же хочется сло
вами проректора Уральской 
консерватории Н.Вольпер: “Му
зыка и занятия ею формируют 
в человеке качества, необхо
димые в любой сфере деятель
ности. Творческий, лишенный 
стереотипа и догматизма, под
ход к решению любой задачи 
развивает и оттачивает вооб
ражение, формирует способ
ность к поиску вариантов, в ре
зультате чего рождается вер
сификаторский талант".

Наталья ПОДКОРЫТОВА.

■ АНОНС

Нас ждет супертурнир 
в "Верх-Исетском"

27—28 ноября в спортивном центре “Верх-Исетс- 
кий” Екатеринбурга состоится традиционный откры
тый Всероссийский турнир по греко-римской борьбе 
памяти воинов-героев Уральского добровольческого
танкового корпуса и герое

Соревнования пройдут в 
девяти весовых категориях, 
а участие в них примут бо
лее ста молодых спортсме
нов (до 21 года) из России, 
Кыргызстана и Казахстана. 
Большинство российских 
спортсменов, вполне есте
ственно, будут представлять 
Свердловскую область: о 
своем желании выступить на 
турнире уже заявили борцы 
из Нижнего Тагила, Каменс- 
ка-Уральского, Серова, Пер
воуральска, Невьянска, Но
воуральска, Режа, Артемов
ского, Красноуральска.

Несмотря на молодость, 
многие борцы уже имеют ти
тулы победителей и призе
ров чемпионатов мира, Ев
ропы и России, различных 
международных турниров. 
Это, например, Сергей Кун- 
тарев из Кургана, Геннадий 
Сырцев из Уфы, екатерин
буржцы Сергей Сухарев, Де

Первые старты
27 ноября открытыми Всероссийскими соревнова

ниями по лыжным гонкам "Кубок Урала”, проводимы
ми Свердловским облспорткомитетом, стартует зим
ний спортивный сезон 1999/2000 гг.

В этот день на лыжной 
базе дома отдыха "Зеленый 
мыс” под Новоуральском 
мужчины и юниоры будут 
соревноваться на дистан
ции 10 км, юниорки — на 
пятерке “классикой”. А день 
спустя эстафету принимает 
Екатеринбург. По програм
ме “Кубка Урала” стартуют 
на базе учебно-спортивно

■ ПОДРОБНОСТИ^___________________

Проверка 
на профпригодность

Шесть лет назад охранное предприятие "Интер Босс-
Е" организовало в областном центре лично-команд
ный турнир по контактному рукопашному бою среди
служб специального назначения правоохранительных 
органов и работников охранных предприятий.

Нынче на татами, установ- В остальных весовых ка-
ленном в Центре культуры и 
спорта “Изумруд” Екатерин
бурга, вышли более 60 спорт
сменов, представлявших 18 
команд.

В общекомандном зачете 
победили спортсмены “Та
ганского ряда” — генераль
ного спонсора турнира. В 
личном первенстве героем 
турнира стал охранник этого 
предприятия Е.Репин, побе
дивший второй год подряд в 
весовой категории до 66 кг. 
Ему вручен приз и за луч
шую технику, учрежденный 
московской “Альфой”.

Сражения
на шахматном поле
Восьмой традиционный областной шахматный тур

нир, посвященный памяти А.Алехина, как всегда, про
шел на базе клуба "Четырех коней” в Нижней Салде. В 
нем приняли участие 88 шахматистов в возрасте от 
пяти до двадцати лет, которые представляли одиннад
цать городов области. В их числе — шесть кандидатов 
в мастера спорта и 26 перворазрядников.

Лучше всех показали себя 
шахматисты из Краснотурь- 
инска. У них два первых ме
ста (в разных возрастных 
группах) в основном турни
ре, а Вячеслав Устинов вы
полнил норму кандидата в 
мастера. И самый юный уча
стник шахматных состязаний 
пятилетний Вова Мельник — 
тоже из Краснотурьинска. 
Ему за участие в турнире по
дарили фонарик и игрушеч
ную машинку.

Среди девушек первое 
место в старшей группе у 
Натальи Петровой из Камен- 
ска-Уральского, а в средней

■ ТОЛЬКО ФАКТЫ
ВОЛЕЙБОЛ. Мужчины. Пя

тую победу в розыгрыше Кубка 
мира одержала сборная Рос
сии. Наши волейболисты выиг
рали в Кумамото у американ
цев - 3:2 (25:22, 25:19, 20:25, 
30:32, 15:11). Матч продолжал
ся 1 час 48 минут.

Таким образом, пять туров 
без поражений прошли только 
сборные России и Кубы.

БОКС. Воспитанники заслу
женного тренера России Вале
рия Кирюшина из Асбеста пре
красно выступили на междуна
родном турнире “Злата рукави
ца", проходившем в Косове. 
Дмитрий Гайсин, победив в фи
нале македонца Александра 
Желатика, занял первое место 
в весовой категории до 51 кг.

В категории до 63,5 кг 
Александр Шитиков оказался 
вторым, проиграв по очкам 
решающий бой звезде юго
славского бокса Александру 
Начику.

ВОЛЕЙБОЛ. Мужчины. В 
Ярославле начался финальный 
турнир розыгрыша Кубка Рос
сии. Екатеринбургский УЭМ- 
“ Изумруд" с одинаковым счетом 
3:0 обыграл уфимский “Нефтя
ник Башкирии", а затем — ниж
невартовский "Самотлор".

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. Чем
пионат России. Высшая лига. 
“СКА-Свердловск" — “Сибсель- 
маш" 5:2.

ХОККЕЙ. Чемпионат Рос
сии. Высшая лига. Дивизион 
“Восток”. Результаты оче
редных матчей: “Сибирь" (Но
восибирск) — “Кедр” (Ново
уральск) 0:0, 5:2 (Д.Андреев- 
2); “Рубин" (Тюмень) — “Носта- 
Южный Урал” (Новотроицк-

тыла.
нис и Данил Халимовы. Ав
торитетной обещает быть и 
судейская бригада турнира. 
В нее войдут как минимум 
пять судей международной 
категории.

По традиции турнир посе
тит много известных почет
ных гостей. На сей раз сре
ди них будут министр физи
ческой культуры, спорта и 
туризма России Борис Ива- 
нюженков и его первый за
меститель Павел Рожков; 
олимпийские чемпионы, чем
пионы мира Михаил Мамиа- 
швили, Валерий Резанцев, 
Мнацакан Искандерян, пре
зидент Федерации спортив
ной борьбы Свердловской 
области Сергей Плотников.

Предварительное согла
сие получено и от трехкрат
ного олимпийского чемпио
на, девятикратного чемпио
на мира Александра Каре
лина.

го центра “Уктус” на тех же 
дистанциях юноши и девуш
ки.

28 ноября на старт выхо
дит Верхняя Пышма. Здесь 
на свое открытие сезона на 
базе отдыха "Селен” собе
рутся ветераны, члены об
ластного любительского со
юза.

Лыжники, на старт!

тегориях победили А.Головин 
(до 72 кг), выступавший в 
личном зачете, а также А. Иг
натьев из “Совы” (до 80 кг), 
Э.Чураков из команды ГУВД 
Свердловской области (до 88 
кг) и А. Важенин из команды 
внутренних войск (свыше 88 
кг). Призы победителям тур
нира вручали известные в 
прошлом спортсмены — об
ладатель Кубка мира борь
бы по самбо Н.Зуев, чемпи
он мира А.Федоров и дру
гие.

Валерий ДУНАЕВ.

— у Юлии Кадцыной из Верх
него Тагила.

В младшей группе отли
чились шахматисты из Верх
ней Салды.

Интересные задания и 
конкурсы продумал и подго
товил для ребят руководи
тель нижнесалдинского шах
матного клуба Владимир Фи
гура. Помимо основного тур
нира, в программу состяза
ний были включены сеанс 
одновременной игры, актив
ные шахматы, блиц-турнир и 
конкурс решения задач.

Наталья ГРИШИНА.

Орск) 4:1, 4:4; “Металлург” 
(Серов) — “Нефтяник” (Альме
тьевск) 3:2 (М.Якуценя, Маль
цев-2), 1:2 (Захаров); "Мотор” 
(Барнаул) — “Ижсталь" (Ижевск) 
2:1, 1:5; “Спутник” (Нижний 
Тагил) — "Нефтяник” (Ленино- 
горск) 2:2 (Фетисов, Зыбин), 1:0 
(Щинов); “Сибирь” (Новоси
бирск) — “Ижсталь" (Ижевск) 
1:0, 2:0; “Спутник” (Нижний 
Тагил) — “Нефтяник" (Альме
тьевск) 2:2 (Дудров, Фетисов, 
Зыбин), 2:2 (Кононов, Зыбин); 
“Мотор" (Барнаул) — “Кедр” 
(Новоуральск) 0:4 (Малышев, 
Галиахметов, Гурьев-2), 1:4 (Ко
репанов, Тимощенков, Галиах
метов, Шепеленко); “Метал
лург” (Серов) — “Нефтяник" 
(Лениногорск) 2:2 (М.Якуценя, 
Протапович), 1:0 (М.Якуценя); 
"Трактор” (Челябинск) — "Нос- 
та-Южный Урал" (Новотроицк- 
Орск) 0:1, 5:2.

Таблица розыгрыша: “Не
фтяник" (Ал) — 47 очков (после 
24 матчей), "Сибирь" - 41 (24), 
"Рубин" — 39 (22), “Ижсталь" — 
37 (24), "Трактор" - 37 (22), 
“Кедр” - 36 (24), “Спутник” 
— 35 (24), "Носта-Южный Урал" 
— 31 (24), "Нефтяник” (Лн) - 27 
(24), “Мотор" - 24 (24), “Ме
таллург” — 20 (24).

ШАХМАТЫ. Памяти ветера
нов этой игры посвящался боль
шой турнир, организованный 
екатеринбургским Дворцом 
шахмат. В нем приняли участие 
более пятидесяти чедловек, 
причем, почти половина из них 
— кандидаты в мастера спорта. 
Они-то и заняли весь пьедес
тал почета. А сильнейшим был 
Г.Харус, потерявший в семи ту
рах лишь пол-очка.
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"Ваше величество
есть что сказать 
по “женскому 
вопросу”.

Выставка “Ваше 
величество Женщи
на!” — это первая 
выставка нового 
экспозиционного 
проекта галереи 
“Окно” Центра 
культуры и искус
ства “Верх-Исетс- 
кий”. Проект этот 
— инициатива об
ластного и городс
кого Союза женщин 
в целом и его 
председателя Оль
ги Ивановны Лео
новой, в частности. 
И еще один чело
век принял в про
екте большое уча
стие. Это извест
ная художница 
Людмила Михай
ловна Сгибнева.

Более пятидесяти живо
писцев, графиков, фотогра
фов, скульпторов, моделье
ров, керамистов, мастеров 
гобелена и батика приняли 
в ней участие. Классичес
кий портрет Владимира Бу
шуева соседствует с жанро
выми сценами Людмилы 
Сгибневой, вариация на тему

“Нет на свете тайны 
более глубокой, чем 
тайна женщины”, — 
сказал Виктор Гюго. 
Тайна эта издревле 
влекла к себе 
художников. Редкий 
мастер в своем 
творчестве обошел ее 
вниманием. У каждого

Джоконды Вадима Анкудино
ва загадочно усмехается, 
прислушиваясь к диалогу 
Единорога и Девы Анны Ме
телевой. Прохаживается по 
царскосельским дорожкам 
Наталья Николаевна Пушки
на на полотне Виктора Мо
жаева, таскает чемоданы 
сгибневская “Бизнесменша”, 
устало смотрит “Кондуктор
ша Тамара” Бориса Зуева.

Обширна и коллекция фо
тографий. Пальма первен
ства отдана Виталию Пусто
валову. Портреты актрисы 
Светланы Замараевой, 
“Мисс Екатеринбург” Ольги 
Анатолиевой, этюды “На
строение Индиго”, “Рапсодия 
в стиле блюз”... Работы 
Александра Петражицкого 
более юмористичны. Он лю
бит неожиданные сопостав
ления, ракурсы. Ироничный 
триптих “Вера. Надежда. 
Любовь” сразу полюбился 
зрителям. Фотографии же 
Владимира Казакова поко
ряют естественностью и ли
ризмом.

Отдельной группой пред
ставлены автопортреты ху
дожниц-участниц выставки. 
И если Наталья Субботина 
видит себя в образе египет
ской царицы, то Анна Се-

ленских — веселой предста
вительницы богемы. Устало 
закрыла глаза Кира Масу- 
мова, задумчиво смотрит 
куда-то вдаль со своего 
офорта Вера Воинкова.

Маленькие художники 
представили целую коллек
цию работ, посвященных ма
мам, бабушкам, учительни
цам. Работы малышей ярки 
и красочны. Воспитанники 
Ирины Адриановны Серико
вой из 168-й школы Екате
ринбурга умеют увидеть в 
женщинах и мотылька, и цве
ток, “гжельскую” красавицу, 
и “хохломскую” матрёшку.

Спектр трактовок образа
нашей современни
цы, представленный 
на выставке, чрез
вычайно широк. Мы 
можем проследить, 
как менялся этот 
образ на протяже
нии последних 40 
лет: от романтичной 
комсомолки 50-х го
дов до рафиниро
ванной интеллекту
алки 90-х. Расши
рялся выбор ролей, 
которые жизнь 
предлагает женщи
не. Углублялась ее 
индивидуальность.

времени· АКЦИЯ
Помочь солдатам в Чечне

“Дорогой солдат! Желаю 
тебе здоровья и 
быстрейшего возвращения в 
родные места”, — такая 
записка вложена в пакет с 
теплым шарфом и 
варежками. А обратный 
адрес прост: Урал, бабушка 
Рита..
Совместная акция 
программы Областного 
телевидения “Уральское 
времечко” и общественного 
фонда “Жизнь” 
продолжается. “Времечко” 
заносит на Доску почета 
всех, кто старается помочь 
ребятам.

Екатеринбург: ЗАО “Лиггетт- 
Дукат ЛТД", “СНС—Урал”, “Король 
сластен", рынок “Эльмашевский”, 
табачная фабрика “Альвис" и мно
гие другие организации города. 
Кроме того, к доброму делу при
соединилась Свердловская об
ласть: Арти, Сухой Лог, Зареч
ный и другие города. Из Серова 
едет целая партия носков из ко
зьей шерсти. На прошлой неде
ле съемочная бригада “Уральс
кого времечка” побывала в Сухом 
Логу. Посылок, собранных сухо- 
ложцами, набралось так много, 
что в Екатеринбург удалось увез
ти только часть. Но команда “Вре
мечка” пообещала обязательно 
вернуться за оставшимся.

Целую неделю жители Сухого 
Лога приносили в редакцию ме
стной газеты теплые вещи, про

дукты, канцелярские товары.
Особенно журналистам за

помнился 14-летний Ростислав 
Пискарев, пришедший в редак
цию со словами: “Когда-нибудь 
я сам буду солдатом. Кто-то по
может и мне”. Он принес теплые 
варежки и носки, чтобы ребятам 
стало немного теплее.

У Людмилы Викторовны один 
сын уже был в Чечне. Сейчас там 
находится второй. Может быть, 
придется провожать и третьего: 
“Главное, чтобы писали домой. 
Просто что живы и здоровы. 
Пусть знают, что здесь их любят 
и ждут”.

Сухоложский Комитет солдат
ских матерей, газета “Знамя по
беды” сумели привлечь к акции 
и организации Сухого Лога. 1000 
почтовых конвертов от “Узла свя
зи”, витамины и лекарства от 
аптеки № 49, вещи от магазинов 
“Белый аист", “Колосок" — все 
это вместе с фондом “Жизнь” 
отправится в 276-й полк.

“Ребята! Пожалуйста, живы
ми возвращайтесь домой. Пусть 
хранит вас Бог", — чаще всего 
именно эти слова пишут земля
ки в посланиях к солдатам.

Акция продолжается. Но уже 
очевидно, что в декабре в Чечню 
поедет большой и важный груз, 
который сумеет согреть нашим 
ребятам не только тело, но и 
душу.

Наталья КОЛУПАЕВА.

ИМЯ Георгия Уральского 
любителям поэзии известно — 
давно уж не секрет, что это 
псевдоним Юрия Павловича 
Путятина. К своему юбилею — 80- 
летию — он на собственные 
средства издал сборник 
стихотворений и заметок “Я верю” 
(изд-во “Полиграфист”, 
Екатеринбург, 1999 г.).

Ему было шестнадцать, когда в 1935 
году его стихотворение “Метро” было 
напечатано в Кировской областной га
зете “Комсомольское племя”.

Он радовался каждой новостройке, 
каждому новому шагу в строительстве, в 
освоении космоса, в укреплении оборо
носпособности страны, боевой мощи Во
оруженных Сил. Еще в начале косми
ческой эры, открытой нашей страной, он 
на запуск советской ракеты к Луне от
кликается стихотворением “Ракета" (на
печатано в газете “Путь Ильича” 16 сен
тября 1959 года). Эта тема нашла свое 
продолжение в стихотворении “К звез
дам”, включенном в сборник.

Бывший морской офицер, Юрий Пу
тятин не перестает удивляться и гор
диться теми изменениями, которые на 
его глазах происходили в Военно-Мор
ском Флоте страны. Это и появление 
атомных подводных лодок, способных 
нести ядерное оружие и осуществлять 
запуск ракет из подводного положения, 
и надводных кораблей различного клас
са, вооруженных ракетами и другим со
временным оружием. “Есть чем защи
щать морские рубежи!” — пишет он. Но 
при этом оговаривается:

Я не люблю самодовольный бубен, 
Звенящий только о больших победах. 
Нет, я пою о скромном счастье

буден, 
О радостях, рождающихся в бедах. 
Но трудности мне главного не застят, 
Не заслоняют смысла нашей жизни.

Выставка продлится це
лый месяц. В рамках ее 
пройдет ряд арт-гостиных и 
“круглых столов”, посвящен
ных проблемам женщин, их 
роли в современном обще
стве. Особо торжественно 
будет отмечаться День Ма
тери, один из самых благо
родных праздников.

Светлана ДОЛГАНОВА
НА СНИМКАХ: фотогра

фия В.Казакова “В одуван
чиках”; шляпа из коллек
ции С.Фетисовой; авто
портрет В.Воинковой.

Фото автора.

С верой в разум
И я пою о нашем трудном счастье, 
Подаренном потомкам и Отчизне.
Из материалов сборника предстает 

незаурядная фигура самого автора, био
графии которого сродни биографии мил
лионов советских людей. Но он сегодня 
— еще и председатель Свердловского 
областного совета ветеранов — воен
ных моряков.

Юрий Путятин еще перед войной по
ступил в Ленинградское высшее воен
но-морское училище имени Фрунзе. Он 
“ходил в море на соленый ветер”, верил 
в силу и мужество моряков, которые на 
параде проходят мимо трибун, твердо 
чеканя шаг.

И под ритмы праздничного марша
Моряков встречает Ленинград.
Это сила, это слава наша!
А вдали недремлющий Кронштадт.
Но вот на страну пришла беда, “зас

тыл на Западе на миг кровавый диск на 
горизонте”. В декабре 1941 года ему, 
молодому офицеру, под Москвой при
шлось идти в атаку на фашистов в со
ставе морской пехоты.

Мы бежали, ползли...
Опаленные лица
Обжигало в снегу 
как крутым кипятком.
А вокруг по-кошачьи мяукали мины, 
Рвали землю когтями, 
вгрызались в тела.
И чернели в снегу 
неподвижные спины, 
Отдавая последние крохи тепла.
Во время той атаки Юрий Путятин 

был тяжело ранен. Он бесконечно по

братски благодарен Федору Степанови
чу Березину и морякам, вынесшим его с 
поля боя. Прикованный на многие меся
цы к госпитальной койке, он пишет:

И теперь месяцами позже 
Вспоминаю я верных друзей, 
И теперь моя жизнь дороже — 
Ведь они рисковали своей.
Сам потерявший правую руку в бою, 

автор не требует к себе скидок, а сочув
ствует безногому инвалиду, с которым 
“война обошлась без жалости”.

Став инвалидом войны, Юрий Путятин 
не пал духом, а с присущей ему на
стырностью принялся искать свое место 
в жизни. И до сих пор “живет и воюет”. 
И многого достиг в жизни. После окон
чания Брянского лесохозяйственного ин
ститута многие годы он занимается пре
подавательской и научной работой, за
щитил кандидатскую диссертацию. На 
его счету свыше 60 научных публика
ций. Но он считает, что для него еще 
"на Земле немало дел” и что “не все 
еще успел сделать”.

Конечно, помещенные в сборнике сти
хи, как самокритично признает и сам 
автор, не равноценны. Но в целом они 
широко представляют многогранную 
беспокойную жизнь человека, который 
любит жизнь, сочувствует людям в беде, 
переживает за судьбу своей страны, ве
рит в торжество разума и справедливо
сти. Который всегда в строю.

Ильфат КАЮМОВ, 
заслуженный работник 

культуры России.

ШАХТЕРЫ СПАСАЮТСЯ РАССОЛОМ
Шахта “Комсомольская” (одна из крупнейших в объединении 

“Тулауголь”) была закрыта три года назад. Однако после того, как 
геологи обнаружили на глубине 980 метров мощный соляной пласт, 
возникла идея добычи соли. Проект создания солепромысла, с 
которым выступило ОАО “Демидовский стиль”, получил финансо
вую поддержку Международного банка реконструкции и разви
тия. Специалисты ОАО пробурили скважину и закачали в пласт 
воду, которая и выдавливает соль на поверхность. Пока раствор 
используется для смягчения воды в котельных, но создатели про
мысла собираются выпаривать рассол и получать поваренную 
соль для пищевых целей. Запасов соли хватит как минимум на 25 
лет.

(“Известия”).

СТАНЕТ СВАЛКА САДОМ
Реальный шанс стать зеленым оазисом появился у располо

женной под Пятигорском старой свалки. На ее территории, явля
ющейся очагом опасного загрязнения как почвы, так и подземных 
вод, уже начаты рекультивационные работы:

Сооружение дренажной системы, очистка от мусора, восста
новление плодородного слоя, посадка декоративных деревьев и 
кустарников обойдутся, по расчетам специалистов, в 35 милли
онов рублей. Деньги немалые, но здоровье природы и человека 
вполне этого стоит. Финансировать превращение свалки в парко
вую зону будет руководство Кавминвод.

(“Парламентская газета”).

БЕСПЛАТНЫМ БЫВАЕТ ТОЛЬКО СПИД
Сколько человек может заразить СПИДом 16-летняя девушка 

за четыре с небольшим месяца? Очень многих, если учесть, что 
сначала ее продавали во все публичные дома, которые есть в 
Нальчике, а затем возили по селам Кабардино-Балкарии. Как же 
это могло случиться?

Наташа воспитывалась в детдоме. В начале лета вместе с 
подругой приехала из Краснодарского края в Нальчик. Девочек 
тут же приметили трое молодых людей, представились милицио
нерами и потребовали предъявить документы. А поскольку у под
ружек их не было, посадили в машину и повезли "выяснять лично
сти”... От одной сутенерши девочки переходили к другой. Наташа 
запомнила название улиц и номера квартир, где ее заставляли 
принимать гостей. Запомнила и гостиницы, где ей приходилось 
"ублажать” приезжих. Потом замелькали села, где местные жите
ли, насмотревшись “порнушек”, захотели приобщиться к “циви
лизации” — в грязных сараях с запуганной до смерти девчонкой.

Наташа рассказывала: “Днем я спала, а ночью приходили муж
чины: и старые, и совсем мальчишки”. В селе Бабугент, по ее 
словам, с ней “перебывало” почти все мужское население — отту
да сутенеры повезли Наташу по чабанам.

Вот тут девушке "повезло": поднялась температура, заболел 
живот. И чабаны, испугавшись, что она может умереть на кошаре, 
купили ей билет на автобус и отправили в Нальчик. Здесь ее и 
нашла милиция. Худенькая девчушка, скорчившись, лежала на 
скамейке. Отвезли в больницу, сделали анализы — СПИД.

Пока врачи отказываются прогнозировать, какой размах может 
принять теперь эта болезнь в республике.

(“Труд”).

■ ПО СЛЕДАМ ПРЕСТУПЛЕНИЙ

Сивуха с "четвертого яруса"
Одного проводника поезда 
сообщением “Москва—Тында” 
весьма взволновала проблема 
нерационального 
использования площадей 
обслуживаемого им вагона. И 
действительно, как же так: 
два-три раза в месяц бывать в 
столице и не иметь 
возможность наладить 
поставки какого-нибудь 
“быстропрокручиваемого” 
товара?..

Как известно, перевозку багажа 
полагается оплачивать. Но наш “ге
рой" считал подобные накладные 
расходы совершенно излишними. 
Купив на одном из московских оп
товых рынков несколько ящиков де
шевой водки, он задумался над тем, 
где их “пристроить”. В багажный 
вагон не загрузишь — надо оформ
лять, а в служебное купе могут в 
любой момент нагрянуть ревизоры. 
Где же выход? В емкости между 
крышей вагона и потолками купе 
предприимчивый железнодорожник 
умудрился, проталкивая бутылку за 
бутылкой, уложить всю партию “си

вухи”, которая благополучно дое
хала до Тынды, где была сдана на 
реализацию в ларьки.

Затем на “четвертом ярусе” 
были размещены уже 20 ящиков. 
Но на сей раз продукция поже
лавших остаться неизвестными 
бутлегеров из Подмосковья в Тын
ду не попала — в Екатеринбурге 
нелегальный груз был обнаружен 
и изъят сотрудниками ОБЭП 
ЛОВД на станции Свердловск- 
Сортировочный лейтенантами ми
лиции Александром Гордиенко и 
Александром Шишко. Отрабаты
вая поступившую в их распоря
жение оперативную информацию, 
сыщики проверили каждый люк 
состава, и в итоге их поиски увен
чались успехом.

Железнодорожный районный 
суд Екатеринбурга приговорил 
корыстолюбивого проводника к 
двум годам лишения свободы ус
ловно.

Алексей ВОЛКОВСКИЙ, 
пресс-служба 

Среднеуральского УВДТ.

Пять “Оскаров" 
плюс... награда ВМС 
Всемирно известный режиссер Стивен Спилберг и 

один из самых популярных голливудских актеров Том 
Хэнкс были удостоены почетной награды Военно-морс
ких сил США за фильм “Спасти рядового Райана”.

ЦЕРЕМОНИЯ вручения выс
шего знака отличия, 

присуждаемого ВМС граждан
ским лицам - “За службу об
ществу”, была специально 
приурочена ко Дню ветеранов. 
Она прошла на борту ракет
ного крейсера “Нормандия”, 
находившегося в Порт-Эверг- 
лейдсе (штат Флорида).

Как отметил заместитель 
министра ВМС Джерри Хал- 
тин, данный крейсер был выб
ран для торжественного ме
роприятия совсем не случай
но. Именно в Нормандии 6

июня 1944 года высадились 
американцы вместе с британ
цами, открыв второй фронт 
против фашистской Германии. 
Как раз об этой операции и 
снял Спилберг художествен
ный фильм “Спасти рядового 
Райана”, которому Американ
ская академия киноискусст
ва в этом году присудила пять 
своих “Оскаров”. “Высадка 
десанта спасла мир, - заявил 
в ходе церемонии Халтин. · 
Если вы смотрели “Рядового 
Райана”, то знаете, какую 
цену мы заплатили за это”.

По его словам, фильм “в 
значительной степени содей
ствовал осознанию американ
ской общественностью той 
роли, которую сыграли вете
раны в битве за Нормандию”.

“Для меня - большая честь 
принять эту награду, - сказал 
Спилберг. - Я чувствую, что 
по-своему тоже служу моей 
стране. Благослови Бог всех 
тех мужчин и женщин, кото
рые служили в вооруженных 
силах, особенно в этом столе
тии, в котором цена за свобо
ду была как никогда высока”.

Растрогавшийся Том Хэнкс 
- он исполнил в фильме одну 
из главных ролей - также не 
смог сдержать своего волне
ния: “Я хочу поблагодарить 
всех ветеранов за то, что я и 
мои дети живем в свободной 
стране”.

Александр ПАХОМОВ.

При полном аншлаге 
проходят в эти дни на крупнейших артистических пло
щадках одного из главных тунисских культурных цент
ров - города-курорта Сус - гастроли тюменского русско
го народного оркестра под управлением Александра 
Андрюшкина. Приезд сюда мастеров российской сцены 
стал возможным благодаря инициативе Министерства 
культуры Туниса, городского управления Суса.

В РАМКАХ гастролей ар
тисты из России уже 
дали менее чем за неделю 

более десяти представле
ний, которые, как пишет ме
стная пресса, “подарили 
радость и хорошее настро
ение тысячам тунисских це
нителей прекрасного и при
ехавшим сюда на отдых го
стям из Германии, Франции,

Италии, Испании и других 
государств”. Бурными апло
дисментами, переходящими 
в овации, и восторженными 
возгласами встречали бла
годарные зрители “Русский 
вальс”, “Пляску скоморо
хов”, “Испанский танец”, 
“Вечерний звон”, другие 
музыкальные номера в ис
полнении артистов. Слава о

мастерстве оркестра дош
ла до тунисской столицы, и 
местные власти попросили 
русских музыкантов высту
пить перед столичной ауди
торией.

“Очередная долгожданная 
встреча с русскими мастера
ми сцены, - сказал после 
окончания очередного кон
церта заместитель мэра Суса 
Мунир Мегдауи, - позволила 
нам ближе познакомиться с 
вашим замечательным искус
ством, почувствовать культур
ный и духовный мир далекой 
России”.

Самые 
популярные 
в двадцатом 

веке
Легендарные “Битлз” · са

мая удачная “находка” зву
козаписывающей индустрии в 
этом столетии, утверждает 
ассоциация, объединяющая 
американские фирмы грамза
писи. Только на территории 
Соединенных Штатов было 
продано за все годы - с мо
мента выхода первой плас
тинки ливерпульской четвер
ки - свыше 106 млн. дисков. 
НА ВТОРОМ месте по объему 

продаж - лучший, как под
черкивает ассоциация, исполни
тель музыки кантри 37-летний пе
вец из Оклахомы Гарт Брукс: 89 
млн. дисков. Немного отстал от 
него “король рок-н-ролла” Элвис 
Пресли - 77 млн. Хотя по друго
му показателю - общему числу 
“платиновых” и “золотых" альбо
мов -Пресли по-прежнему нет 
равных в Америке: соответствен
но 43 и 80. Альбом удостаивает
ся чести быть названным “пла
тиновым", если продано свыше 1 
млн. экземпляров, а “золотым" - 
свыше 500 тыс. экземпляров.

Что касается исполнительниц, 
то лучше всего расходились аль
бомы Барбары Стрейзанд - 62 
млн. дисков.

Самым популярным альбомом 
столетия стал сборник группы 
“Игл" “Величайшие хиты 1971- 
1975 годов” - 26 млн. проданных 
дисков. За ним следует “Трил
лер” суперзвезды поп-музыки 
Майкла Джексона -25 млн.

Операция 
"Автобус"

С 24 ноября по 22 
декабря в 
Екатеринбурге 
проходит 
профилактическая 
операция “Автобус”.

Во время операции со
трудниками ГИБДД будет 
обследована улично-до
рожная сеть, а также уси
лен контроль за соблюде
нием водителями автобу
сов правил дорожного 
движения, наличием у них 
соответствующих доку
ментов, лицензионных 
карточек, за прохождени
ем второго технического 
осмотра в 1999 году.

Сотрудникам ОГИБДД 
предстоит выявить факты 
незаконного выполнения 
лицензируемых перевозок 
автобусами, а также пе
ревозок людей в необо
рудованных для этого гру
зовых автомобилях.

Цели операции — пре
дупреждение дорожно- 
транспортных происше
ствий, снижение аварий
ности на улицах, где про
ходят маршруты пасса
жирского транспорта.

ОГИБДД 
Кировского РУВД 
г. Екатеринбурга.

Николай БАРАНЧУК. Александр ПЕТРОВ.

По материалам корреспондентов ИТАР-ТАСС. )
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УВАЖАЕМЫЕ ВКЛАДЧИКИ 
ОАО “УРАЛТРАНСБАНК”!

С 1 января 2000 года банком 
понижаются ставки по вкладам 

“До востребования” физических лиц 
I по рублевым вкладам — I
I с 3 до 1% годовых, I

по валютным вкладам — 
с 1 до 0,1% годовых.

Іа яя· ана ма ааа аа· аа· аа· ава аав ма ава авв вві вм ава ш· вві al

ІВВОГОДІІЕ
ПОДАРИ

от фирмы “ТСК-Конфи” 
из кондитерских изделий

лучших фабрик России!

• Невысокие цены:
от 24 руб. до 150 руб.

• Широкий ассортимент
• Выгодные скидки
• Доставка.

г.Екатеринбург, Сибирский тракт, 21. 
Т/ф.: (3432) 61-75-24,
62-92-89

Руководители предприя
тий, оптовые покупатели, 
позаботьтесь о покупке 
подарков уже сейчас!

. Куплю эл двигатели ка-. 
I бельную продукцию, транс-I 
। портерную ленту, пилы дис- і 
' ковые и продольные 1250' 
I мм.

Тел.: (3432) 539-994.

Сотоудник “Областной газеты” 
СНИМЕТ 1 -комнатную квартиру в 
Екатеринбурге. Чистоту и своев
ременную оплату гарантирую.

Тел. 62-54-85, 62-70-05, 
Андрею.
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